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ATA Nº 015 - “B” 
 
 
 
PRESIDENTE      - DEPUTADO SÉRGIO RICARDO 
1º SECRETÁRIO - DEPUTADO PEDRO SATÉLITE (AD HOC) 
2º SECRETÁRIO - DEPUTADO JOSÉ DOMINGOS FRAGA (AD HOC) 
 
 
 

O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Aos cinco dias do mês de março de 
dois mil e oito do nascimento do Nosso Senhor Jesus Cristo, invocando a proteção de Deus, o 
Grande Arquiteto do Universo, e havendo número regimental, declaro aberta a Sessão.   

Convido os Deputados Pedro Satélite e José Domingos Fraga para assumirem a 1ª 
e 2ª Secretarias. 
(OS SRS. DEPUTADOS PEDRO SATÉLITE E JOSÉ DOMINGOS FRAGA ASSUMEM A 1ª E 2ª 
SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.)   

O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o Sr. 2º Secretário, 
para proceder à leitura da Ata. 
(O SR. 2° SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 
04 DE MARÇO DE 2008, ÀS 17:00 HORAS). 

O SR. 2º SECRETÁRIO - Lida a Ata, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Em discussão a Ata que acaba de 

ser lida (PAUSA). Não havendo impugnação, dou-a por aprovada.  
Com a palavra, o Sr. 1º Secretário, para proceder à leitura do Expediente. 
O SR. 1º SECRETÁRIO - “Ofício nº 99/08, do Gabinete da Senadora Serys, em 

resposta à proposição do Deputado Riva, referente à solicitação de emenda orçamentária para 
construção de Hospital Público no Município de Nova Bandeirantes; Ofícios nºs 495 e 496/08, do 
INDEA, em resposta às Indicações nºs 1702/07 e 172/08, de autoria do Deputado Juarez Costa; 
Ofícios nºs 281 a 284/08, da Secretaria de Infra-Estrutura, em resposta às Indicações nºs 186/08, de 
autoria do Deputado José Domingos Fraga; 167/08, de autoria do Deputado Sebastião Rezende; 
218/08, de autoria do Deputado Walter Rabello e 112/08, de autoria do Deputado Chico Galindo; 
Ofício nº 711/08, da Secretaria Especial dos Direitos Humanos, informando a assinatura de convênio 
entre a União, por meio dessa Secretaria e a Associação de Mulheres em Ação de Mato Grosso, para 
a execução do Projeto Implantação da Metodologia do PAIR, na região norte do Estado; Ofícios da 
Caixa Econômica Federal, informando a liberação de recursos financeiros para execução do 
programa Pró-Municípios, para pavimentação asfáltica dos Municípios de Canarana, Cáceres e Nova 
Xavantina”. 

 “Memorando nº 32/08, do Gabinete do Deputado José Domingos Fraga ao 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Mato Grosso, Deputado Sérgio Ricardo, datado 
em 05 de março de 2008. 
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Justifico ausência do Deputado José Domingos Fraga das Sessões Ordinárias 
matutina e vespertina deste dia 05/03/08, por estar em audiência junto ao Ministério das 
Comunicações em Brasília-DF. 

NEREU BRESOLIN 
Chefe de Gabinete”. 
 Ressaltamos que o Deputado José Domingos Fraga já foi a Brasília, já retornou e 

já está em plenário neste momento. 
Lido o Expediente, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Muito obrigado, Deputado Pedro 

Satélite. 
Encerrada a primeira parte, passemos à segunda parte do Pequeno Expediente. 

Com a palavra, o Deputado Wagner Ramos (AUSENTE). Com a palavra o Deputado Guilherme 
Maluf. 

O SR. GUILHERME MALUF- Sr. Presidente, meus colegas Deputados, Imprensa. 
Sr. Presidente, eu gostaria de propor um Projeto de Lei: 

 
Dispõe sobre a instituição e 
comemoração do Dia               do Poeta 
Mato-grossense. 
 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, tendo 
em vista o que dispõe o art. 42 da Constituição Estadual, aprova e o Governador do Estado sanciona 
a seguinte lei: 

Art. 1º Fica instituído o Dia do Poeta Mato-grossense a ser comemorado, 
anualmente, no dia 20 de setembro, data natalícia do consagrado poeta Silva Freire. 

Art. 2º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.  
 

JUSTIFICATIVA 
 
A poesia é classificada como um gênero lírico usado pela linguagem humana para 

expressar a emoção e realçar o belo, síntese e pluralidade do sentimento humano na sua relação com 
o universo material e imaterial, característica da mais singela e pura conjugação do ser humano com 
a sua própria alma em momentos de devaneios e reflexão na busca do imponderável. É a ficção de 
sonhos diante das agruras da realidade. Da poesia, como instrumento de expressão do ser humano, 
pode-se dizer tudo, até mesmo que ela é uma forma do discurso longo e peculiar compreendido no 
estilo lingüístico da prosa versificada. 

A rica e criativa literatura brasileira é recheada de grandes prosadores e poetas. E 
dessa constelação de refinados literatos, Mato Grosso participa com nomes de expressão. Dentre 
eles, sem demérito, enaltecendo e respeitando o trabalho dos demais, pontifica a figura ímpar do 
intelectual e poeta Benedito Sant’Anna da Silva Freire, cuja produção literária em criatividade, 
substância e riqueza de conteúdo lingüístico, para muitos, é comparável à de D. Aquino Correa, por 
sinal, o único mato-grossense a integrar a Academia Brasileira de Letras - ABL.   

Este notável filho da terra, nasceu no dia 20 de setembro de 1928, no histórico e 
bucólico distrito de Mimoso (também local de nascimento de outro grande mato-grossense, o 
Marechal Cândido Mariano da Silva Rondon), município de Santo Antônio de Leverger. Ainda 
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criança veio para Cuiabá, assumindo, em decorrência, os hábitos, costumes e tradições da cuiabania, 
tornando-se, ao longo de sua vida, ferrenho cultor e defensor do modo de viver da gente cuiabana, 
temas e fontes de sua inspiração poética. Foi, sem dúvida, criador e o divulgador da chamada 
identidade da cuiabania, traço cultural marcante do povo nascido na capital mato-grossense. 

Desde tenra idade Silva Freire mostrou pendores literários, espírito irrequieto e 
crítico, comportamento humanista e inconformismo com as mazelas e injustiças sociais, fatores e 
sentimentos que certamente influenciaram a formação de sua personalidade e, sobretudo, a carreira 
literária. 

Graduado em Direito, advogou na área criminal, concomitantemente com o 
exercício do jornalismo e a literatura, seguindo a escola da poesia moderna, professor universitário 
(curso de Direito da UFMT), participante ativo da cena político-partidária (militou no PTB). Quando 
estudante no Rio de Janeiro, nos idos dos anos cinqüenta, teve agitada e destacada atuação na 
política estudantil local e nacional, chegando a ocupar o cargo de secretário-geral da UNE (União 
Nacional dos Estudantes), entidade máxima da representação estudantil brasileira. 

O seu perfil político-partidário, com respaldo nos seus atos, ações e discursos, 
permite, hoje, afirmar que Silva Freire foi ardoroso defensor e difusor de ideais democráticos e 
empedernido e consciente nacionalista. Acreditava, pregava e propugnava pelo equilíbrio entre o 
capitalismo social, com a participação do Estado, e o trabalhismo getulista e brizolista. 

Envolvido de corpo e alma nas lides da política mato-grossense, anos mais tarde, 
por discordar dos rumos ditatoriais tomados pelo movimento rebelde de 31 de março de 64 e por 
lutar em defesa do Estado Democrático de Direito foi preso - cerca de 70 dias - e teve os seus 
direitos políticos suspensos. Este episódio o trouxe de volta à advocacia de rotina, ao jornalismo, ao 
magistério, à agitação cultural, abraçando de vez a literatura e a boêmia, irmãs siamesas da arte de 
criar versos e poemas. 

A sua produção literária ganhou dimensão brasileira, sendo bem recebida e 
noticiada com destaque em veículos de comunicação de grandes centros urbanos como Rio de 
Janeiro, São Paulo, Brasília, Belo Horizonte, Goiânia e capitais do Nordeste, acolhida por críticos e 
literatos de renome nacional. A sua primeira obra publicada a obter destaque no País foi o livro, 
Águas de Visitação (1979), constituído de onze poemas, todos sustentados em blocos poemáticos 
num contexto de poesia lírica, social, concreta e com reflexos metafóricos. Dez anos depois (1989) 
publicou Barroco Branco e em 2001 foi publicada a Trilogia Cuiabana. Apesar do título, a obra 
teve só dois livros.  

A criação poética de Silva Freire teve - e tem - escritos esparsos, poemas nascidos 
da inspiração súbita, recheados de desejos e amores incontidos, revolta social, cidadania, 
glorificação da raça, da gente pantaneira, do cerrado e afirmação da cuiabania. Na verdade seus 
poemas, mais do que quaisquer sentimentos, refletem traços culturais de grande significação para um 
povo lutador, distante dos centros de decisão, legados à própria sorte, perseguindo o reconhecimento 
e a perenidade de sua cultura. 

Devido à profusão de suas idéias, a volúpia criativa, o intenso desejo de justiça, a 
constante luta pela liberdade e igualdade entre os homens, o imenso amor às tradições cuiabanas, o 
respeito à religiosidade de sua gente, é difícil dar um contorno único e solitário ao perfil do homem e 
poeta Silva Freire. Importa, simplificadamente, reconhecê-lo com um homem que foi digno de sua 
vida, de seus atos e de seu tempo. Um homem múltiplo. Um passageiro sempre a caminhar, exemplo 
para seus contemporâneos e para as gerações futuras. Benedito Sant’Anna da Silva Freire, o poeta 
caboclo e cuiabano Silva Freire, foi membro da Academia Mato-grossense de Letras - AML, onde 
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ocupou a cadeira nº 38. Faleceu no dia 11 de agosto de 1991, em Cuiabá, aos 64 anos de idade, 
vitimado por doença neoplasica de difícil tratamento e cura.  

É, pois, a este grande literato e poeta mato-grossense, expressão maior do lirismo 
poético cuiabano, fonte primaz da intelectualidade da terra de D. Aquino Correa, que pretendo 
homenagear, assim como aos poetas de hoje, ao propor a instituição do “Dia do Poeta Mato-
grossense”, a ser comemorado, anualmente, no dia 20 de setembro, data do nascimento de Benedito 
Sant’Anna da  Silva Freire.  

Entendo que este é um dever deste Parlamento Estadual, enquanto representante da 
vontade e sentimento da população mato-grossense, no sentido de reconhecer, sob amparo legal, a 
superlativa figura do homenageado e a importância literária do gênero poesia na formação e 
consolidação do saber e do conhecimento intelectual do ser humano. 

Assim, em face do objetivo pretendido, cumpre-me levar à elevada consideração 
de meus distintos Pares a presente matéria, aos quais conclamo, nesta oportunidade, destinarem à 
mesma o apoio cabível para a sua regimental acolhida e merecida aprovação.                                                                           

Plenário das Deliberações Renê Barbour, 05 de março 2008. 
Deputado GUILHERME MALUF - PSDB. 
E esse dia seria o dia 20 de setembro, data natalícia do consagrado Poeta Silva 

Freire, Benedito Santana Silva Freire, um dos maiores poetas nascido em Mato Grosso, na cidade 
Mimoso, no dia 20 de setembro.  

Silva Freire, político atuante, militou no, então, PTB. Tendo sido preso na 
Revolução de 1964, apresenta uma extensa obra, tendo sido membro da Academia Mato-grossense 
de Letras. 

Estamos apresentando, também, Sr. Presidente, outro Projeto de Lei: 
 
PROJETO DE LEI: 

Dispõe sobre a determinação de 
comunicação de autorização de 
desmate e dá outras providências. 
  

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, tendo 
em vista o que dispõe o art. 42 da Constituição Estadual, aprova e o Governador do Estado sanciona 
a seguinte lei: 

Art. 1º Fica determinado que a concessão de autorização para desmate e de 
exploração florestal de área igual ou superior a 300 (trezentos) hectares, realizada pelo órgão 
estadual competente, deverá ser comunicada formalmente ao Poder Legislativo Estadual, no prazo 
máximo de até 10 (dez) dias úteis, no mês subseqüente. 

Parágrafo único A comunicação referida no caput deste artigo deverá ser 
acompanhada de cópia da documentação requerida que instruiu a emissão da autorização de desmate 
e de exploração florestal. 

Art. 2º A concessão de licenciamento ambiental para empreendimento causador de 
grande impacto ao meio ambiente deverá também ser comunicada ao Poder Legislativo Estadual, 
obedecida a forma e o prazo dispostos no art. 1º desta lei. 

Art. 3º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.                     
 
JUSTIFICATIVA 
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A questão ambiental é assunto preponderante no mundo inteiro. A poluição do ar, 

água, solo, subsolo, efeito estufa, degelo das calotas polares, destruição de florestas e animais, 
aquecimento global etc. são acontecimentos que, com maior ou menor ocorrência e intensidade, 
provocam acirradas discussões e inquietação com relação à vida e ao futuro do planeta terra. 

A dimensão territorial do Brasil e sua rica e variada biodiversidade e distintos 
biomas colocam o Pais no centro das discussões ambientais levadas a efeito em todas as partes onde 
o assunto meio ambiente é determinante com relação à preservação de todas as formas de vida. Essa 
singular peculiaridade faz com que o mundo tenha olhos voltados para o Brasil e para tudo que aqui 
acontece notadamente com relação a floresta amazônica. 

O Estado de Mato Grosso faz parte da região amazônica (área territorial acima do 
paralelo 13), possuindo nesse quinhão cobertura florestal enquadrada como de mata de transição e 
floresta típica e própria da Amazônia. Parte dessas duas coberturas já sofreu considerável devastação 
em virtude do rápido avanço da fronteira agrícola, da pecuária e da extração madeireira. E dessa 
preocupante ocorrência, ambientalistas de todo mundo têm conhecimento e monitoramento 
cotidiano. Preocupação que, a rigor, também é compartilhada por setores afins da sociedade, 
governo brasileiro e do próprio governo estadual. 

Coibir a ampliação desordenada e ilegal de qualquer tipo de cobertura vegetal é, 
portanto, dever do Estado e exigência direta da sociedade brasileira. Nesse sentido, importa frisar 
que a legislação ambiental verde-amarela é uma das mais completas e modernas do mundo. No 
contexto dos Estados, de uma forma geral, a legislação ambiental também mostra qualidade jurídica. 
Entretanto, a aplicação desse aparato legal, como instrumento repressivo e penalizador do infrator, 
ainda deixa a desejar, expondo uma fragilidade administrativa e operacional dos organismos estatais, 
calcada numa costumeira e irritante burocracia, madrasta da ineficiência e porta aberta para 
descaminhos éticos. 

Importa, ainda, afirmar a necessidade do Poder Público e a sociedade de investir de 
forma mais eficaz e abrangente em educação ambiental. Os setores públicos educacionais e de meio 
ambiente precisam atuar, coordenar e articular uma política vigorosa capaz de alcançar a base de 
renovação da sociedade, ou seja, as crianças e jovens estudantes do ensino fundamental e médio, 
assim como envolver nessa empreitada entidades organizadas que gozam do respeito e admiração 
popular (Lions, Rotary, Maçonaria, OAB, Associações de Classes, etc.). 

No âmbito estadual, a legislação ambiental infraconstitucional, apesar da intensa 
diversificação textual, basicamente se assenta na Lei Complementar nº 38 (Código Ambiental do 
Estado) e suas alterações; Lei Complementar nº 214 (Cria a Secretaria Estadual de Meio Ambiente); 
e na Lei Complementar nº 233 (Política Florestal do Estado). É com amparo nesse compêndio legal 
que o Estado de Mato Grosso centraliza suas ações administrativas, educativas e repressivas na 
condução e implementação da política ambiental estadual.  

Além da obediência a legislação estadual, inúmeras ações administrativas e 
fiscalizatórias são previstas e acionadas com fulcro na legislação federal, havendo, inclusive, em 
determinadas circunstâncias, conflito de legalidade e jurisdicional, o que, de certa forma, causa 
insegurança jurídica e descompromisso institucional na execução das normas inerentes à preservação 
e conservação do meio ambiente.  

Outrossim, a fundamentação da legislação em vigor encontra guarida nas 
disposições constitucionais insertas tanto na Carta Magna Federal como na Constituição Estadual. 

No Diploma Maior Estadual a questão ambiental tem seu ápice no art.263, que 
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dispõe: “todos tem direito ao meio ambiente ecologicamente equilibrado, bem de uso comum do 
povo e essencial à sadia qualidade de vida, impondo-se ao Estado, aos Municípios e à coletividade o 
dever de protegê-lo e preservá-lo para as presentes e futuras gerações”. 

Todavia, independente deste literal e contundente dispositivo constitucional e das 
demais normas infraconstitucionais, parcela da população mato-grossense teima em desrespeitar as 
leis, as instituições públicas e princípios elementares da sobrevivência humana e animal, agredindo a 
natureza, poluindo o ar, rios, lagos, baias e águas subterrâneas e promovendo desmate 
indiscriminado e ilegal da cobertura vegetal dos biomas cerrado e floresta amazônica. 

Não é sem razão que Mato Grosso e o Pará são apontados, com segurança e provas 
legítimas, como as Unidades da Federação que encabeçam a lista dos maiores desmatadores da 
floresta amazônica e causadores de gigantescos incêndios, infringindo duplamente os normativos 
legais, concorrendo para a extinção de espécies vegetais e animais, ampliando a possibilidade de 
desertificação, prejudicando mananciais de água e aumento do aquecimento global pela 
intensificação do efeito estufa.  

Essas ilegalidades cometidas na região amazônica mato-grossense foram - e são - 
detectadas em tempo real pelo DETER (Detecção de Áreas Desflorestadas) do INPE (Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais). Desse trabalho de vigilância resulta uma relação de 19 (dezenove) 
municípios que estão sob severa fiscalização e proibidos de realizar qualquer tipo de desmatamento. 
São eles: Alta Floresta; Aripuanã; Brasnorte; Colniza; Confresa; Cotriguaçu; Gaúcha do Norte; 
Juara; Juína; Marcelândia; Nova Bandeirantes; Nova Maringá; Nova Ubiratã; Paranaíta; Peixoto de 
Azevedo; Porto dos Gaúchos; Querência; São Félix do Araguaia; e Vila Rica. Pela sua dimensão 
territorial é possível admitir que outras unidades municipais, não só do universo situado na região 
amazônica do Estado como no cerrado, estejam também tangenciando o limite do aceitável no 
tópico desmatamento. A vigilância e a fiscalização direta sob estes municípios deve continuar com o 
mesmo esmero do trabalho que se realiza, pelo menos no momento, na faixa amazônica mato-
grossense.      

É plausível reconhecer que o acontecimento dessa situação de caos ambiental 
nesses municípios só ocorreu, com tamanha desenvoltura e extensão, devido à omissão e conivência 
continuada das autoridades e da própria população num processo de desídia coletiva que, por razões 
diversas, hoje, para ser reparado, deve ser indistintamente cobrado de todos, em face do resgate que 
o mundo, pressionado por nuances e restrições econômicas, cobra prioritariamente das autoridades 
governamentais brasileiras e dos operadores nacionais do comércio exterior. 

Na seqüência, no médio e longo prazo, as transações de mercadorias no cenário 
internacional procedentes de áreas ou regiões com passivos ambientais de grandes proporções, como 
desmatamento e outros agravos ambientais, sofrerão restrições insuperáveis em mercados 
compradores de commodities, fato que, com menores exigências, já acontece com a União Européia 
(EU), Estados Unidos e alguns países asiáticos. A rigorosa certificação de origem e rastreamento 
dessas mercadorias é realidade que virá para ficar, razão porque é de suma importância ampliar o 
rigor das concessões de autorização para desmatamento e licenciamento ambiental para atividades 
poluidoras e causadoras de grande impacto ao meio ambiente. 

No âmbito doméstico, ou seja, no mercado interno a comercialização de produtos 
e/ou mercadorias originadas também de áreas desmatadas irregularmente sofrerá, paulatinamente, 
rejeição do consumidor e embargo pelas autoridades do setor e, certamente, as propriedades 
infratoras, entre outras sanções, poderão ser interditadas e assim impedidas de comercializar 
qualquer bem de valor econômico independente de sua categoria ou espécie. 
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O cenário estampado e o que se prevê não são confortáveis. Entretanto, por outro 
lado, entendo que o esforço empreendido para recuperação de áreas degradadas por desmate ilegal 
realizado, voluntariamente, por proprietários e outros ocupantes deve ser reconhecido e compensado. 
Cabe, assim, ao Poder Público com o aval da sociedade e organizações não-governamentais instituir 
mecanismos para a consecução desse reconhecimento.  Da mesma forma deve ser reconhecido e 
recompensado o proprietário ou ocupante de terra que, também voluntariamente, mantenha em pé 
cobertura vegetal além do limite imposto por lei para a reserva legal e área de proteção permanente.  

Assim, diante do exposto, especialmente do quadro de omissão retratado, entendo 
que cabe a este Parlamento participar do novo contexto regulatório das questões ambientais no 
sentido de colaborar e zelar, com equilíbrio e serenidade, da conservação e preservação do meio 
ambiente, conforme mandamento constitucional, apresentando propostas impositivas e de caráter 
fiscalizatório para a consecução desse importante mister. 

A Constituição Estadual, diploma norteador do arcabouço legal deste Estado, em 
seu Art. 26 (caput), diz que é competência intransferível deste Parlamento Estadual, entre outras 
atribuições exclusivas: “fiscalizar e controlar, diretamente, através de quaisquer de seus membros 
ou Comissões, os atos do Poder Executivo, inclusive os da administração indireta” (CE - Art. 26, 
VIII). 

É, pois, estribado nos comandos constitucionais, em especial no contido no Art. 
26, VIII, da Constituição Estadual, que apresento à deliberação desta Casa de Leis a presente 
proposição legislativa no sentido de que este Parlamento Estadual tenha conhecimento presente das 
concessões de autorização para desmate e exploração florestal liberadas pelo Órgão Estadual 
competente, e, assim, exercer com maior eficácia e eficiência atribuições de fiscalizar atos emanados 
do Poder Executivo, contribuindo, neste caso particular, para a proteção do meio ambiente no 
Estado. 

Convicto dos relevantes propósitos desta matéria legislativa, cumpre-me submetê-
la à qualificada apreciação de meus ilustres Pares, aos quais, conclamo, nesta oportunidade, 
dispensarem à mesma o necessário apoio para a sua regimental acolhida e merecida aprovação.  

Plenário das Deliberações Renê Barbour, 05 de março 2008. 
Deputado GUILHERME MALUF - BI. 
Na verdade, estamos querendo com este Projeto uma monitoração dos desmates 

realizados autorizados pela Secretaria e, para isso, que esta Casa seja informada sobre as condições 
desses futuros desmates. 

Sr. Presidente, gostaria também de comunicar a Vossa Excelência ou à Mesa 
Diretora que haverá no dia 08 de março, no CTG de Água Boa, Região do Araguaia, uma reunião, 
convocada pela Vale do Rio Doce. Nessa reunião haverá uma discussão sobre a extensão da Ferrovia 
Norte/Sul até o Araguaia, até a cidade de Água Boa. Solicito que tiremos uma Comissão para estar 
presente na reunião, pois há um interesse muito grande, pelo que analisei do Projeto, do nosso 
Estado. Se essa Ferrovia chegar a Água Boa, seja paralela à BR-158, seja num entroncamento com 
Tocantins, seria uma alternativa muito grande como saída para o Porto de São Luiz, uma vez que 
toda essa Norte/Sul se transformaria num corredor, partindo de Mato Grosso, Tocantins, Maranhão 
até o Porto de São Luiz. Essa reunião será no dia 08, às 11:00 horas da manhã.  

Então, acredito que há a necessidade de termos uma comissão presente para que 
possamos fazer uma articulação para que pelo menos estudos fossem feitos para a chegada da 
ferrovia até a região do Araguaia. Muito obrigado, Sr. Presidente. 
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O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Vamos organizar essa comissão, 
Deputado Guilherme Maluf. É muito importante que ela participe desse encontro para tratar de uma 
obra importantíssima, uma obra estruturante para o Estado de Mato Grosso. 

Com a palavra, no Pequeno Expediente, o Deputado Zé Carlos do Pátio 
(AUSENTE). Com a palavra, o Deputado Percival Muniz (AUSENTE). Com a palavra, o Deputado 
Sebastião Rezende (AUSENTE). Com a palavra, pela Liderança do DEM, o Deputado Dr. Walace. 

O SR. DR. WALACE - Sr. Presidente, nobres Pares, distinta platéia, funcionários, 
imprensa. 

Venho à tribuna, pela Liderança do Democratas, Sr. Presidente, para desmistificar 
uma matéria que foi vinculada no site 24 Horas News, que está sendo, infelizmente, deturpada, não 
condiz com a realidade, não condiz com a verdade das discussões que acontecem na nossa 
agremiação, no município de Várzea Grande, no Estado de Mato Grosso. 

Essa agremiação fala que o Democratas de Várzea Grande poderia estar rachado e 
iria apoiar outro Partido. Isto não é verdade! Até mesmo porque o Democratas ainda está num 
impasse interno, disputando entre quatro pré-candidatos: Dr. Walace, Júlio Campos, Wilson e 
Arilson. E a posição do Partido é que o candidato vencedor terá o apoio dos demais. 

Não tenham dúvida de que o Democratas de Várzea Grande terá candidato próprio 
a Prefeito daquela cidade. Poderá fazer composições com qualquer Partido, porém, terá cabeça de 
chapa.  

E uma pessoa, qualquer que seja, dentro do Democratas, não poderá falar pela 
agremiação. A agremiação tem uma Executiva, tem quase vinte e cinco mil filiados no município de 
Várzea Grande e, com certeza, não aceita e não aceitará posicionamento individual dentro do 
Partido. Terá candidato a Prefeito e, com certeza, o cabeça de chapa.  

Somos abertos a coligações com todos os Partidos que, porventura, queiram nos 
apoiar. Agora, o Democratas não abrirá mão da cabeça de chapa. 

O Sr. José Domingos Fraga - Concede-me um aparte, Deputado Dr. Walace? 
O SR. DR WALACE - Pois não, Deputado José Domingos Fraga. 
O Sr. José Domingos Fraga - Deputado Dr. Walace, primeiro, quero agradecê-lo 

pelo aparte e, ao mesmo tempo, parabenizá-lo pela iniciativa de vir a tribuna dizer que o Democratas 
tem um projeto de poder para 2008 e tem um projeto de poder para 2010. E a sociedade mato-
grossense sabe que 2010 passa por 2008. 

Nós precisamos pavimentar o caminho do Senador Jaime Campos, para que de 
fato ele possa voltar ao Palácio Paiaguás e nós não podemos aceitar que boatos desta natureza 
venham desestabilizar o Democratas na cidade de Várzea Grande. 

Eu fico feliz, quando vejo que, no Município de Várzea Grande, há três pré-
candidatos do Democratas, disputando a cabeça dessa chapa.  

Isso é um prova de que o Partido não só é grande no Mato Grosso, com quase 
sessenta mil filiados - devemos chegar há oitenta mil filiados até o final do ano - isso é uma prova 
que os Democratas, também, é grande na Cidade Industrial. E nós ficamos felizes por saber que o 
Democratas, tem forças vivas, buscando esse entendimento dentro da própria agremiação, para que o 
Partido possa ter seu candidato.  

Agora é lógico, o Partido é um partido aberto, o seu nome já diz que é Democratas. 
Nós estamos suscetíveis e sujeitos a buscar entendimento com todos os demais partidos, prova disso 
é que eu posso antecipar que, na próxima segunda-feira, o Democratas Estadual - onde eu possa falar 
como Secretário Geral do Partido - nós vamos nos reunir com a cúpula do PP, Partido Progressista 
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do Estado de Mato Grosso, para discutirmos assuntos do interesse do Estado e também, vamos falar, 
sim, de política.  

Agora isso não quer dizer... (TEMPO ESGOTADO) 
Esse bate papo preliminar, acertando essa reunião para a próxima segunda-feira, 

onde o Democratas está renunciando um projeto de poder, renunciando a disputa das eleições de 
2008 na Cidade Industrial.  

Portanto, eu quero lhe parabenizar pela sua iniciativa, pela sua coragem de dizer ao 
povo mato-grossense e especificamente para a população de Várzea Grande que o Democratas está 
vivo na Cidade Industrial, há três pré-candidatos e nós temos que resolver essa questão interna. E 
nós teremos a sapiência, a inteligência para resolver da melhor maneira possível, de forma que nós 
possamos manter a unidade do Democratas na Cidade Industrial. Obrigado! 

O SR. DR. WALLACE - Uma grande realidade, Deputado José Domingos Fraga, é 
que já existe a unidade do Partido. Isso foi um entendimento dos quatro pré-candidatos e da 
Executiva do Partido. Isso é natural, onde existe mais de um pretenso pré-candidato, que as 
discussões aflorarem e muitas vezes, algum pré-candidato numa atitude, não digo insensata, mas, em 
atitudes preocupantes possam desestabilizar. Mas, felizmente, no Democratas não está existindo 
isso, posso lhe afiançar e o Dr. Wallace está nessa disputa, se eventualmente e, eu até gostaria que 
acontecesse o mais breve possível, se os três pré-candidatos já quiserem abrir mão, eu estou pronto 
para disputar eleição, preparado para disputar eleição.  

Mas, claro, isso é critério, é a Executiva do Partido, se precisar chegar à 
convenção, chegará à convenção, mas, eu acredito que os quatro pré-candidatos tem maturidade 
suficiente para entender que não precisa tanto. O critério é uma pesquisa, agora, dia 20 de março e 
ali definirá o candidato que enfrentará os outros pré-candidatos dos outros Partidos, numa disputa 
bastante madura, numa disputa bastante respeitosa, deixando a vaidade pessoal de lado, pensando 
realmente no Município de Várzea Grande.  

Então, queria apenas salientar que esses sites, que, infelizmente, talvez, tenham 
tido uma interpretação errônea, até mesmo, porque, nós temos, realmente, uma reunião na segunda-
feira, às dezoito horas com o PP, na qual toda a Executiva Estadual do Partido será convidada e, 
também, a Executiva do PP, discutindo num arco mais amplo a política municipal em nível de 
Estado e claro pensando já em 2010.  

Nós não podemos fazer política pensando só no presente. Temos que trabalhar 
pensando, também, no futuro.  

...O Senhor quer mais um aparte, o senhor pediu. Não, não né?  
Então, era isso, eu queria pedir ao site 24 Horas News, que, realmente, refizesse a 

matéria, porque, isso não está acontecendo. Um aparte ao Deputado Maksuês Leite. 
O Sr. Maksuês Leite - Sr. Deputado Dr. Wallace, nobres pares desta Casa de Leis, 

Sr. Presidente, TV Assembléia. Obrigado pelo aparte. Independentemente, da questão do 
Democratas de Várzea Grande, nós temos que nos fortalecer para nesse processo das eleições 
municipais, tanto em Várzea Grande, Cuiabá, no interior do Estado de Mato Grosso e visando, 
realmente, as eleições de 2010. Nós temos dois grandes nomes, para concorrer ao Governo do 
Estado, o Senador Jayme Campos e para disputar o Senado, o Deputado Riva. 

Então, esses interesses, com certeza, estarão em pauta. Nós temos uma 
convivência muito harmônica neste Parlamento, a Bancada do DEM, a Bancada do PP, então, é um 
pouquinho de paciência e entendo que algumas dúvidas serão esclarecidas em vários municípios. 
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Em Várzea Grande, eu respeito à consolidação do DEM na cidade, assim como o 
PP, também, faz o seu trabalho. Eu não tenho nenhuma dúvida de que está começando uma conversa 
salutar para a democracia. Nós temos que reconstruir Várzea Grande a várias mãos e tanto o DEM 
como o PP, tem bons quadros para poder estar na prefeitura de Várzea Grande, fazendo uma gestão 
compartilhada, unida, acima de tudo.  

E que em 2010 teremos a satisfação, Deputado Dr. Walace, de reconduzir ao 
Palácio Paiaguás, o ex-Governador Jayme Campos e levar para o Senado da República o nosso líder 
maior do PP, o Deputado Riva. E as questões municipais, com calma, com maturidade, as coisas vão 
se ajeitando, nós vamos conversando nos pólos e nos municípios de Mato Grosso. Será uma aliança 
produtiva e vitoriosa do DEM e do PP, em todo Mato Grosso. 

Obrigado, Sr. Deputado. 
O SR. DR. WALACE - Muito obrigado pelo aparte, Deputado Maksuês Leite, com 

certeza, este é o posicionamento do nosso Partido. Os pólos do Estado de Mato Grosso estarão em 
debate na segunda-feira, até mesmo, porque, os Partidos, tanto o Democratas como o PP, têm 
interesses futuros que não passam, apenas, por outubro de 2008. Mas, quando mais, em 
determinados pólos vão estar em confronto, o que é natural, como na grande Cáceres tem hoje o 
pessoal do Pedro Henry, tem o senhor Túlio Fontes, em Pontes e Lacerda tem o senhor Miuri, o 
senhor Nilton Mioto, assim como Várzea Grande tem o Dr. Walace, o Maksuês Leite, tem outros 
candidatos de outros partidos e nós estaremos no enfrentamento natural e democrático, que é 
peculiar a todas as eleições que acontecem. 

Muito obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o Deputado 

Sebastião Rezende, no Pequeno Expediente. 
O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Sr. Presidente, Srs. Deputados, servidores desta 

Casa, amigos que prestigiam a Sessão. 
Trago aqui, Sr. Presidente, algumas Indicações de nossa autoria: 
1ª) INDICAÇÃO: Indico ao DETRAN, mostrando a necessidade de se adotar 

providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e software) do sistema de 
informática da 12ª CIRETRAN, no Município de Poxoréo.  

Com fulcro no que preceitua o art. 245, II, do Regimento Interno deste Poder 
Legislativo, requeiro a Mesa ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado expediente indicatório 
ao Sr. Presidente do DETRAN, Teodoro Moreira Lopes, mostrando a necessidade de se adotar 
providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e software) do sistema de 
informática da 12ª CIRETRAN do Município de Poxoréo. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
O Município de Poxoréo conta com uma população de aproximadamente 17.592 

habitantes (IBGE/2007). Para que a 12ª CIRETRAN de Poxoréo possa oferecer um atendimento de 
qualidade aos seus usuários, dinamizar o trabalho de seus funcionários e colaboradores e manter a 
integridade física e lógica das informações dos veículos e seus proprietários faz-se necessário uma 
atualização de todo o sistema de informática, no que diz respeito à substituição dos computadores 
atuais que são obsoletos por equipamentos e periféricos mais rápidos e modernos, atualização do 
Sistema Operacional e programas concernentes ao bom funcionamento do órgão. 
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Por essas razões é que solicitamos da Presidência do DETRAN/MT a especial 
atenção no que se refere a esta propositura. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008. 
Deputado SEBASTIÃO REZENDE - PR 
 
2ª) INDICAÇÃO: Indico ao DETRAN, mostrando a necessidade de se adotar 

providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e software) do sistema de 
informática da 30ª CIRETRAN, no Município de Paranatinga. 

Com fulcro no que preceitua o art. 245, II, do Regimento Interno deste Poder 
Legislativo, requeiro a Mesa ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado expediente indicatório 
ao Excelentíssimo Senhor Presidente do DETRAN, Teodoro Moreira Lopes, mostrando a 
necessidade de se adotar providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e 
software) do sistema de informática da 30ª CIRETRAN do Município de Paranatinga. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
O Município de Paranatinga conta com uma população de aproximadamente 

20.033 habitantes (IBGE/2007). Para que a 30ª CIRETRAN de Paranatinga possa oferecer um 
atendimento de qualidade aos seus usuários, dinamizar o trabalho de seus funcionários e 
colaboradores e manter a integridade física e lógica das informações dos veículos e seus 
proprietários faz-se necessário uma atualização de todo o sistema de informática, no que diz respeito 
à substituição dos computadores atuais que são obsoletos por equipamentos e periféricos mais 
rápidos e modernos, atualização do Sistema Operacional e programas concernentes ao bom 
funcionamento do Órgão. 

Por essas razões é que solicitamos da Presidência do DETRAN/MT a especial 
atenção no que se refere a esta propositura.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008. 
Deputado SEBASTIÃO REZENDE - PR 
 
3ª) INDICAÇÃO: Indico ao DETRAN, mostrando a necessidade de se adotar 

providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e software) do sistema de 
informática da 41ª CIRETRAN, no Município de Pedra Preta. 

Com fulcro no que preceitua o art. 245, II, do Regimento Interno deste Poder 
Legislativo, requeiro a Mesa ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado expediente indicatório 
ao Sr. Presidente do DETRAN, Teodoro Moreira Lopes, mostrando a necessidade de se adotar 
providências que culminem com a atualização física e lógica (hardware e software) do sistema de 
informática da 41ª CIRETRAN do Município de Pedra Preta. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
O Município de Pedra Preta conta com uma população de aproximadamente 

15.638 habitantes (IBGE/2007). Para que a 41ª CIRETRAN do Município possa oferecer um 
atendimento de qualidade aos seus usuários, dinamizar o trabalho de seus funcionários e 
colaboradores e manter a integridade física e lógica das informações dos veículos e seus 
proprietários faz-se necessário uma atualização de todo o sistema de informática, no que diz respeito 
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à substituição dos computadores atuais que são obsoletos por equipamentos e periféricos mais 
rápidos e modernos, atualização do Sistema Operacional e programas concernentes ao bom 
funcionamento do Órgão. 

Por essas razões é que solicitamos da Presidência do DETRAN/MT a especial 
atenção no que se refere a esta propositura. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008. 
Deputado SEBASTIÃO REZENDE - PR 
 
Até para que esses municípios e as respectivas CIRETRANs possam ter um 

sistema de informática atualizado que permita aos usuários ter aí um processo mais célere e mais 
seguro de todo procedimento que necessita nessas CIRETRANs. 

4ª) INDICAÇÃO: Indico ao Poder Executivo, mostrando a necessidade de adotar 
providências que culminem com a reforma geral e cobertura coberta da quadra poliesportiva da 
Escola Estadual Argeu Augusto de Moraes, Usina Itamaraty Norte, no Município de Campo Novo 
do Parecis. 

Com fulcro no que preceitua o art. 245, II, do Regimento Interno deste Poder 
Legislativo, requeiro a Mesa ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado expediente indicatório 
ao Exm° Sr. Governador do Estado, Blairo Borges Maggi, com cópia ao Exm° Sr. Secretário de 
Estado de Educação Ságuas Moraes, mostrando a necessidade de se adotar providências que 
culminem com a reforma geral e cobertura da Quadra Poliesportiva da Escola Estadual “Argeu 
Augusto de Moraes”, Usina Itamaraty Norte, no Município de Campo Novo do Parecis. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
A Escola Estadual “Argeu Augusto de Moraes”, localizada na Usina de Cana-de-

Açúcar “Itamaraty Norte”, Município de Campo Novo do Parecis, atende cerca de 687 alunos nos 
turnos matutino, vespertino e noturno, possui 12 salas de aula, segundo dados da SEDUC/MT/2007. 
Considerando que a Educação é um fator fundamental para o ser humano, sendo que a mesma não se 
resume apenas em atividade em sala de aula e que a Educação Física (prática esportiva) é parte 
integrante na formação dos alunos, merece, portanto, um pouco mais de atenção no que se refere à 
parte física, ou seja, a quadra de esportes, que se encontra sem cobertura nessa Unidade Escolar, 
dificultando o trabalho da Escola no tocante as atividades esportivas e demais eventos realizados. A 
instalação de cobertura da referida quadra poliesportiva em epígrafe, se faz necessário, para dar 
melhores condições e objetivando disponibilizar estrutura adequada para a prática de esportes e 
lazer. 

Por essas razões é que solicitamos do Poder Executivo para que seja feito a 
instalação de um sistema de iluminação com cobertura da quadra de esportes, atendendo a justa 
reivindicação dos alunos, do corpo docente desta Unidade Escolar de Ensino. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008. 
Deputado SEBASTIÃO REZENDE 
 
4ª) INDICAÇÃO: Indico ao Poder Executivo, mostrando a necessidade de adotar 

providências que culminem com a reforma geral da Escola Estadual Madre Tarsila, no Município de 
Campo Novo do Parecis. 
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Com fulcro no que preceitua o art. 245, II, do Regimento Interno deste Poder 
Legislativo, requeiro a Mesa ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado expediente indicatório 
ao Exm° Sr. Governador do Estado, Blairo Borges Maggi, com cópia ao Exm° Sr. Secretário de 
Estado de Educação Ságuas Moraes, mostrando a necessidade de se adotar providências que 
culminem com a reforma geral da Escola Estadual “Madre Tarsila”, no Município de Campo Novo 
do Parecis. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
A Escola Estadual “Madre Tarsila”, Município de Campo Novo do Parecis, atende 

cerca de 1233 alunos nos turnos matutino, vespertino e noturno, segundo dados da 
SEDUC/MT/2007. 

Para que a Escola possa oferecer um ensino de qualidade aos alunos se fez 
necessário que o Governo efetue com a urgência toda reforma na estrutura física, que se refere à 
pintura, ampliação e construção de salas de aula, construção de sala para biblioteca, construção de 
refeitório, construção da sala dos professores e coordenação, construção de sala de aula para 
implantação do laboratório de informática, reforma no telhado e piso que se encontram bastante 
desgastados devido à ação do tempo, rede hidráulica, rede de esgoto, sistema elétrico, além de uma 
ampla recuperação dos banheiros. 

Assim sendo solicitamos do Poder Executivo para que seja feita a reforma na 
referida Escola Estadual, o que garantirá melhor qualidade no ensino e aprendizado dos alunos. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008. 
Deputado SEBASTIÃO REZENDE 
 
Essas são as indicações que nós temos. 
Gostaria também, Sr. Presidente, como sempre fazemos ler uma parte da Bíblia 

Sagrada e eu gostaria de ler aqui no Livro de Mateus, 5:1-12, diz assim a palavra de Deus, na Bíblia 
Sagrada. 

“Jesus, vendo as multidões, subiu ao monte e se sentou. E seus discípulos se 
aproximaram dele. E ele começou a ensiná-los dizendo: Bem-aventurados os pobres de espírito, 
porque o reino dos céus é deles. Bem-aventurados os que choram porque serão consolados. Bem-
aventurados os mansos, porque herdarão a terra. Bem-aventurados os que têm fome e sede de 
justiça, porque serão saciados. Bem-aventurados os misericordiosos, porque alcançarão misericórdia. 
Bem-aventurados os puros de coração, porque verão a Deus. Bem-aventurados os pacificadores, 
porque serão chamados filhos de Deus. Bem-aventurados os que são perseguidos por causa da 
justiça, porque o reino dos céus é deles. Bem-aventurados sois vós, quando vos injuriaram e 
perseguiram e, mentindo, disseram todo mal contra vós por minha causa. Alegrai-vos e exultai, 
porque é grande o vosso galardão nos céus; porque assim perseguiram aos profetas que foram antes 
de vós.”  

Muito obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o Deputado 

Alexandre Cesar. 
 O SR. ALEXANDRE CESAR - Sr. Presidente, Srs. Deputados, imprensa, público 

aqui presente, servidores e população de Mato Grosso que nos assistem através da TV Assembléia. 
Para apresentar algumas proposições: 
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1ª) REQUERIMENTO: Requeiro a Mesa Diretora, ouvido o soberano Plenário e 
com fulcro no art. 443 do Regimento Interno desta Casa de Leis, que seja realizada audiência pública 
sobre o Programas em Direitos Humanos e Cidadania, na data de 25 de março do corrente, às 09 
horas e, preferencialmente, no Auditório Rene Barbour, nesta Assembléia Legislativa. 

 
JUSTIFICATIVA  
 
O requerimento que ora submeto ao crivo de nossos pares visa realizar Audiência 

Pública para debater e levar ao conhecimento da população mato-grossense, à respeito dos 
programas: Educação para a promoção da equidade de gênero, superação de práticas homofóbicas 
para o reconhecimento da cidadania de jovens e adolescente - ressignificando práticas na educação 
em Mato Grosso e; Educação em Direitos Humanos e Cidadania. 

O Primeiro projeto visa capacitar 850 professores da rede básica de ensino no 
Estado de Mato Grosso e será desenvolvido nas cidades de Cuiabá, Várzea Grande, Sinop, Barra do 
Garças e Rondonópolis. O segundo projeto visa capacitar 350 professores da rede básica de ensino 
nos municípios de Cuiabá, Várzea Grande, Rondonópolis, Cáceres, e Barra do Graças e 50 
lideranças comunitárias no município de Cuiabá 

A proposta é capacitar o maior numero de professores no Estado para que os 
mesmos sejam multiplicadores em suas escolas. São critérios para a participação nos programas 
estar em sala de aula e possuir algum envolvimento com a temática. Os professores contemplados 
pelos programas terão o compromisso de multiplicá-los em suas escolas. 

 Pelos motivos expostos, espero pela aprovação do presente requerimento pelo 
Plenário desta Casa de Leis e posterior atendimento pela Presidência da ALMT. 

Plenário das Deliberações Deputado René Barbour 05 de Março de 2008 
DEPUTADO ALEXANDRE CESAR - PT 
 
Solicitar que o processo seja realizado com a devida urgência, já que nós vamos 

ter, nessa data, a presença em Mato Grosso, em Cuiabá, de mais de oitocentos e cinqüenta 
professores da rede básica, que vêm para participar do processo de capacitação. Esse é um momento 
importante para recebemos esses professores nesta Casa e para discutimos o problema dos direitos 
humanos e cidadania. 

2ª) MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO: A proposição que ora submeto visa 
conceder Moção de Congratulação ao Dr. Carlos Teodoro José Hugueney Irigaray, Professor e 
Diretor da Faculdade de Direito da Universidade Federal de Mato Grosso, que se encontra prestes a 
concluir o mandato à frente daquele Instituto.  

Atualmente ocupando a Direção da Faculdade de Direito da UFMT, sem prejuízo 
de suas atividades junto a Subprocuradoria-Geral Administrativa e o apoio a Subprocuradoria-Geral 
de Defesa do Meio Ambiente, CONAMA e CONSEMA, o Professor Irigaray aceitou o desafio de 
dirigir a Faculdade, com grande sacrifício pessoal e familiar, confiante de que poderia contribuir 
para a reestruturação de uma das mais importantes instituições jurídicas do nosso Estado, assim 
como criar as condições para a oferta de um sonhado curso de mestrado na área jurídica em nossa 
Capital. 

Prestes a finalizar seu mandato, podemos elencar algumas das realizações de sua 
gestão, em especial: 
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A oferta simultânea de três cursos de pós-graduação latu sensu e uma turma 
especial em Juína; 

A criação de um Grupo de Pesquisa certificado junto ao CNPQ; 
A criação da Revista Jurídica Amazônia Legal (impressa e digital); 
A criação da Biblioteca Setorial Carlos Antonio de Almeida Melo - Prof. Carlão; 
A construção do novo prédio da Faculdade de Direito; 
A criação de um Núcleo de Estudos e Pratica Jurídica Ambiental; 
A parceria com a Universidade da Florida que tem apoiado financeiramente 

inúmeros projetos da FD/UFMT. 
Esses trabalhos foram necessários para viabilizar a oferta de um Programa de 

Mestrado que a Faculdade pretende proporcionar. Ainda neste ano, a Faculdade de Direito estará 
iniciando um Curso de Especialização à Distância em Direito Ambiental voltado a Procuradores do 
Estado, Promotores de Justiça, Magistrados, Defensores Públicos e assessores jurídicos de órgãos 
ambientais. 

Pelos motivos expostos, Sr. Presidente, aguardo pela aprovação da presente 
preposição pelo Plenário desta Casa. 

 Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, 05 de março de 2008.  
 Deputado ALEXANDRE CESAR - PT 
  
Diretor da Faculdade de Direto da Universidade Federal de Mato Grosso, que nos 

encaminhou a um balanço da sua gestão frente àquela faculdade. Eu ainda no exercício do cargo de 
professor universitário participei ativamente da equipe de campanha do professor Irigaray, que teve 
uma vitória significativa para a Diretoria da faculdade daquela instituição, e ele já fez muitas 
modificações, como oferta simultânea de três curso de graduação e de uma turma especial, bem 
como a criação de um grupo de pesquisa com certificado junto ao CNPQ, a criação da Revista 
Jurídica da Amazônia Legal e a criação da biblioteca Setorial Carlos Antônio de Almeida Melo, o 
professor Carlão. 

Houve também a construção do prédio novo da Faculdade de Direito. Na próxima 
semana a faculdade se muda do antigo CCS, bloco B, para o novo prédio inaugurado, no final do 
ano passado, com a criação de um núcleo de estudo de prática jurídica ambiental, em uma parceria 
com a Universidade da Flórida no Estados Unidos, que têm apoiado financeiramente, inúmeros 
projeto da UFMT. 

O próximo passo, previsto para o próximo semestre, é a instalação do primeiro 
programa de Mestrado em Direito de Mato Grosso que vai realizar um trabalho na área de Direito 
Agroambiental, tema bastante importante para a população. Aqueles que têm interesse nessa área 
podem se preparar. 

Eu quero aproveitar também o Pequeno Expediente, já que durante as duas últimas 
Sessões não tivemos as Explicações Pessoais, para registrar, Sr. Presidente - solicito mais um 
minuto -, a presença, em Mato Grosso do Ronald Bicca, Presidente da ANAB-Associação Nacional 
dos Procuradores Brasileiros. Ele está participando de uma vasta agenda aqui no nosso Estado desde 
hoje, no horário do almoço. Tem por objetivo principal fazer um debate acerca da carreira do 
Procurador do Estado, da advocacia pública, amanhã, teremos uma audiência com o Governador 
Blairo Maggi, às 10:00 horas, onde deve ser reapresentado ao Governador projeto que busca 
estabelecer remuneração dos procuradores do Estado de acordo com o que preceitua a Constituição. 
Infelizmente, aqui no Estado de Mato Grosso isso ainda não ocorre, também vai participar de 
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diversas atividades, inclusive, uma palestra nesta Casa, Auditório I, a partir das 20:00 horas, sobre 
advocacia pública. 

Eu solicito, Sr. Presidente, desde já, que a TV Assembléia - é um tema bastante 
interessante, ele é o Presidente da Associação Nacional - possa transmitir ao vivo, a partir das 20:00 
horas, do Auditório I, essa palestra com o Dr. Ronald Bicco. Estará com o Presidente da Casa, 
convido todos os Deputados que tenham interesse, a partir das 15:00 horas, em audiência com o 
Presidente deste Poder.  

Era o que havia, Sr. Presidente. Muito obrigado. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, a ilustre Deputada 

Chica Nunes (AUSENTE). Com a palavra, o nobre Deputado José Domingos Fraga. 
O SR. JOSÉ DOMINGOS FRAGA - Sr. Presidente, demais Deputados e Deputada 

Chica Nunes. 
Faço uso do Pequeno Expediente, Sr. Presidente, para relatar um acontecimento 

que eu vivenciei, no último final de semana, na Cidade de Arenápolis. 
Deputado Sebastião Rezende, constantemente, nós temos reclamado, aqui nesta 

tribuna, em que pese todo esforço do Governador Blairo Maggi de não só aumentar o número de 
efetivo dos contingentes da Polícia Civil e da Polícia Militar do Estado de Mato Grosso, já 
determinando a abertura de um concurso para mais mil policiais este ano. Mesmo assim, a 
deficiência de policiais no Estado é muito grande. 

Hoje, a população mato-grossense vive num Estado, praticamente, sem segurança, 
haja vista o número de crimes dos mais variados tipos que vem ocorrendo nos quatro cantos deste 
Estado, e a população de Arenápolis está assombrada! O número de crimes violentos que tem 
acontecido ali está assustando a população de Arenápolis. A população não suporta mais ver homens 
de bens sacrificarem vinte, trinta anos de suas vidas ali naquele médio norte e ver suas economias 
sendo levadas da noite para o dia, através de uma violência insuportável, o tipo de violência que é 
praticada naquela região. 

Eu tive a oportunidade de levar ao conhecimento desta Casa, através da 1ª 
Secretaria, levei ao conhecimento do Governador, onde o Governador se preocupou e se propôs 
tomar medidas urgentes não só para coibir crimes futuros, mas para que pudesse desvendar esse 
último crime que ocorreu de forma repentina na Cidade de Arenápolis, no último final de semana. 
Mas, é bom que possamos, realmente, aqui dizer que precisa mais investimento na segurança 
pública, nós não podemos concordar que no médio norte, no antigo médio norte do Estado de Mato 
Grosso que compreende em torno de dez, ou oito cidades, tenha um delegado, Deputado Ademir 
Brunetto, para atender sete cidades. 

Existe na Cidade de Arenápolis quatro policiais militares! Dois estão guardando o 
Fórum e dois estão fazendo policiamento ostensivo, ou seja, dois policiais militares para 
salvaguardar dez quinze funcionários; e dois para guardar quinze mil habitantes! Realmente, nós não 
podemos aceitar. 

O Governador mandou aquele projeto de lei para cá que foi aprovado, de forma 
que pudesse contratar os policiais reformados. Tenho certeza que, dentro em breve, ele já estará 
dando condições, distribuindo esses reformados para guardar prédios, para guardar paredes e que 
possam fazer com que esses policiais capacitados possam ir para rua para fazer a segurança da 
população mato-grossense que paga seus impostos e que precisa pelo menos, ter a sensação de 
segurança.  

O Estado de Mato Grosso, por incrível que pareça, de norte a sul e de leste a oeste, 
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vive o mesmo drama por falta de contingente policial que vive o velho e o antigo médio-norte do 
Estado de Mato Grosso, mesmo sabendo do esforço do Governador que tem investido muito na 
melhoria, na estrutura da polícia, em prédio, em armamento, em uniforme, em viatura. Mas, o que 
estamos precisando, neste momento, sem sombra de dúvidas, são de homens. Esperamos que o 
Governo não só contrate mil homens este ano, como também que possa contratar mais mil homens 
para 2009.  

Muito obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o nobre Deputado 

Ademir Brunetto. 
O SR. ADEMIR BRUNETTO - Sr. Presidente, demais Pares, ouvintes da TV 

Assembléia, eu estou na tribuna para destacar o encontro que está acontecendo neste momento, 
iniciado ontem de manhã, no Hotel Fazenda Mato Grosso, onde toda a rede estadual de diretores das 
escolas do Estado de Mato Grosso está reunida. São 641 escolas.  

E acredito que lá, ontem, nós estivemos com 600 diretores de escolas, Secretários, 
que estão num grande evento fazendo um encontro durante a semana inteira para discutir as novas 
políticas educacionais, as novas ações da Secretaria de Educação, a programação de investimento, o 
programa pedagógico e é a oportunidade onde os diretores de todas as escolas estaduais estarão 
interagindo com os diretores da área de recursos humanos, pedagógica, da infra-estrutura, 
apresentando as demandas, fazendo as discussões de práticas pedagógicas importantes e 
metodologias.  

Então, nós queremos registrar esse importante evento da categoria, onde 
precisamos ressaltar o grande trabalho que vem sendo feito naquela Secretaria, no comando do nosso 
colega Deputado Ságuas e que tem um planejamento muito claro daquilo que queremos para a 
educação de Mato Grosso. E vemos diferentemente de outras Secretarias que não têm um 
planejamento, que não têm controle, que não têm noções, mas lá nós temos a certeza da boa 
condução da educação no Estado de Mato Grosso.  

E nós, enquanto liderança petista, temos a convicção de que temos o homem certo 
fazendo um belo trabalho naquela Secretaria. E, com certeza, este ano teremos grandes avanços, 
entre os quais, para Vossas Excelências terem uma idéia, há uma programação de construção de 
mais de 100 quadras poliesportivas cobertas nas Escolas Estaduais do Estado de Mato Grosso. É um 
avanço significativo em todas as áreas. E isso é muito importante. Eu acho que o caminho da 
transformação deste Estado passa pela Educação.  

Está de parabéns o Governador Blairo Maggi que tem acreditado no trabalho do 
Deputado Ságuas e toda sua diretoria, que tem feito um trabalho exemplar em favor da Educação de 
Mato Grosso. 

Obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) – Com a palavra, o Deputado Riva, 

no Pequeno Expediente. 
O SR. RIVA - Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srª Deputada, imprensa aqui 

presente, público presente nas galerias, eu quero trazer notícia de um Encontro que tivemos, hoje, 
em Juína. Aliás, uma paralisação do comércio local, da indústria, dos trabalhadores. 

Chegamos em Juína, hoje, por volta das 08:00 horas e tinha mais de cinco mil 
pessoas na praça, e uma demonstração muito grande de insatisfação e angústia do povo daquela 
região. 
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E aí, Sr. Presidente, eu quero trazer essa discussão para dentro desta Casa. Já 
tivemos aqui uma Audiência Pública, já tivemos uma Audiência Pública da OAB. Liguei de lá para 
o Governador Blairo Maggi, que disse que está aguardando encerrar o levantamento da SEMA em 
relação ao desmatamento apontado pelo INPE.  

Mas, o que me preocupa, Sr. Presidente, é que a partir do Decreto nº 6.321 tem 
gerado uma série de desdobramento que só prejudica a região. Por exemplo, Deputado Ademir 
Brunetto, a Instrução Normativa que saiu, onde as propriedades que estiverem irregular do ponto de 
vista ambiental não terão acesso ao crédito. Aí, de repente, a sociedade pode nos perguntar: Mas, 
vocês acham justo a propriedade irregular ter acesso a crédito junto à agente financeiro? Depende! 
Se o Governo tivesse oportunizado condição para esses produtores estarem corretos, nós seríamos 
contra.  

Mas, Sr. Presidente e Presidente da Comissão de Meio Ambiente, Deputado 
Dilceu Dal Bosco, acontece que o próprio Governo é o grande culpado da situação instalada neste 
Estado. A ausência do Governo através do IBAMA, através do INCRA, através da SEMA, a lentidão 
nos procedimentos, e isso nos faz crer que a região entrará numa situação extremamente crítica. Há, 
notadamente, uma retração nos investimentos naquela região, e nós sentimos um desestímulo de 
todos os empresários, trabalhadores. Porque, Sr. Presidente, numa  quarta-feira pela manhã, mais de 
5 mil pessoas na praça e todos  os segmentos organizados participando do ato, é  uma demonstração 
clara de que algo está errado.  

E aí, lembra-me aqui o Deputado Dilceu Dal Bosco, e é bom aqui informar, mais 
de 90% das propriedades de Mato Grosso estão sem LAU-Licença Ambiental Única... (TEMPO 
ESGOTADO). 

Sr. Presidente, conceda-me mais um minuto?  
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Concedo mais um minuto ao 

Deputado Riva.  
O SR. RIVA - Não possuem a Licença Ambiental Única - LAU.  
Então, Sr. Presidente, a minha proposta é que esta Casa articule mobilização maior 

e não fique apenas na mobilização de Juína. E, se for necessário, que nós paremos o Estado de Mato 
Grosso por um dia, para mostrar para o Governo Federal a nossa insatisfação em relação ao 
tratamento que temos recebido.  

Eu acho extremamente importante, Sr. Presidente, essas manifestações, neste 
momento. Fiquei muito feliz de ver lá todos os segmentos, não só os proprietários de terras, mas, 
inclusive, os trabalhadores, os estudantes, todos para protestar contra o descaso com que a Ministra 
Marina Silva tem olhado para Mato Grosso e da forma como ela tem tratado o setor produtivo deste 
Estado.  

Então, eu quero apenas fazer essa observação, falar que, infelizmente, não pude 
estar na Sessão de hoje em função disso, mas foi muito proveitoso o encontro e falei, inclusive, em 
nome desta Casa. Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o Deputado Chico 
Galindo. 

O SR. CHICO GALINDO - Sr. Presidente Sérgio Ricardo, Srs.  Deputados, 
Deputada Chica Nunes. 

Solicito à Mesa Diretora, em nome do Dr. Antônio Francisco Monteiro da Silva, 
nosso Consultor Técnico da Mesa Diretora, para que permaneça no horário das 15:00 horas, todas às 
quartas-feiras, a reunião da  Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia e Desporto.  E agradecer à 
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Comissão de Fiscalização e Orçamento, que também estava marcada para esse mesmo horário, nós 
conversamos hoje e eles concordaram que a Comissão de Educação permaneça às 15:00 horas, todas 
às quartas- feiras. 

E também, Sr. Presidente, a Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura 
e Desporto, solicita à Mesa Diretora uma Sessão Especial, a realizar no dia 31 de março, às 19:00 
horas, aqui, no Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, para homenagear as autoridades e 
técnicos que colaboraram na discussão do Plano Estadual de Educação, que se transformou em Lei, 
aprovado por esta Casa de Leis.  

Foi um trabalho espetacular que o Deputado Humberto Bosaipo, como Presidente 
da Comissão, realizou no ano passado. Foram quarenta reuniões ordinárias e extraordinárias e duas 
audiências públicas. Isso tornou realidade o Plano Estadual de Educação. 

REQUERIMENTO: Com fulcro no Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora 
que determine a convocação de uma Sessão Especial com a finalidade de homenagear autoridades e 
técnicos que colaboraram nas discussões do Plano Estadual de Educação. 

Essa Sessão Especial será realizada no dia 31 de março, às 19:00 horas, no 
Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour.  

A Sessão Especial contará com a presença dos Srs. Deputados Estaduais, devendo, 
ainda, ser convidados o Governador do Estado, os Secretários de Estado, os Deputados Federais, os 
Senadores, o SINTEP, a UNDIME, o Conselho Estadual de Educação e demais autoridades civis, 
militares e eclesiásticas. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
Com a finalidade de prestar uma justa homenagem aos técnicos e autoridades que 

colaboraram nas discussões do Plano Estadual de Educação é que propomos a realização da presente 
Sessão. 

Durante o transcurso de 2007, essa Comissão realizou vinte e seis reuniões 
ordinárias, doze reuniões extraordinárias e duas audiências públicas, instrumentos democráticos que 
possibilitaram ampla discussão de todos os capítulos do Plano Estadual de Educação. 

Esse processo amplo de consulta à comunidade foi consolidado, ainda, com a 
participação de escolas, técnicos e autoridades que atuam no campo da educação em Mato Grosso e 
que apresentaram sugestões ao texto originalmente apresentado. 

Fruto dessa ampla discussão, o Plano Estadual de Educação foi transformado em 
norma, através da Lei nº 8.806, de 10 de janeiro de 2008. 

Assim sendo, visando prestar uma justa homenagem a esses profissionais que tanto 
colaboraram para o desenvolvimento da educação em Mato Grosso é que apresentamos este 
Requerimento. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour,  em 05 de março de 2008 
Deputado Chico Galindo - Bloco Independente  
Deputado Airton Português - PP 
Deputado Adalto de Freitas - Daltinho - PMDB  
Deputado Alexandre Cesar - PT 
Deputado Roberto França - DEM 
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Eu gostaria de agradecer, também, ao Sr. 1º Secretário, Deputado Riva, que já 
passou por aqui, o consentimento para que seja montada uma revista sobre as quatorze palestras que 
foram realizadas, durante o ano de 2007, pela Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura 
e Desporto. 

Então, era isso que eu tinha. Obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Nos termos do Art. 118, § 1º, do 

Regimento Interno, foram apresentadas proposições de autoria dos Srs. Deputados: 
WALTER RABELLO: 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Angélica Wandermurem Scheidegger, a presente Moção de 
Aplausos pelo transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da 
Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento.  

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Angélica Wandermurem Scheidegger, extensiva a todos às mulheres do 
Estado de Mato Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
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MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Elza Faria Bucair a presente Moção de Aplausos, pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento.  

 
Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 

esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Elza Faria Bucaire extensiva a todos as mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Luceni Grassi de Oliveira, a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
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fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Luceni Grassi de Oliveira, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado René Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Alda Tereza A. Rodrigues de Castro a presente Moção de 
Aplausos pelo transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da 
Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
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sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Alda Tereza A. Rodrigues de Castro, extensiva a todos às mulheres do 
Estado de Mato Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Carla Cristina Araújo Vasquez a presente Moção de Aplausos 
pelo transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 
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Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Carla Cristina Araújo Vasquez, extensiva a todos às mulheres do Estado de 
Mato Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Rogena Bucair a presente Moção de Aplausos pelo transcurso 
do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março nós comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é 
uma homenagem as cento e vinte e nove trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma 
fábrica na cidade de Nova Iorque, em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da 
indústria têxtil, na qual trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores 
condições de trabalho. Os próprios patrões atearam fogo na fábrica. Passaram-se muitos anos e, 
lamentavelmente, em pleno Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. Como 
sabemos, as vítimas da pobreza são, principalmente, as mulheres e as crianças. Nossa tarefa mais 
premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 
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Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Rogena Bucair, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Sandra Mara da Silva a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é uma 
homenagem a 129 trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma fábrica na cidade de 
Nova Iorque em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da indústria têxtil, na qual 
trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores condições de trabalho. 
Os próprios patrões atearam fogo à fábrica. Passaram-se muitos anos, e lamentavelmente em pleno 
Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. E, 
como sabemos, as vítimas da pobreza são principalmente as mulheres e as crianças. Nossa tarefa 
mais premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver.  

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Sandra Mara da Silva, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
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MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 
Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Auzira Araújo Monteiro a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é uma 
homenagem a 129 trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma fábrica na cidade de 
Nova Iorque em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da indústria têxtil, na qual 
trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores condições de trabalho. 
Os próprios patrões atearam fogo à fábrica. Passaram-se muitos anos, e lamentavelmente em pleno 
Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. E, 
como sabemos, as vítimas da pobreza são principalmente as mulheres e as crianças. Nossa tarefa 
mais premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver. 

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Auzira Araújo Monteiro, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente, é que 
a submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Célia Aparecida da Silva a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é uma 
homenagem a 129 trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma fábrica na cidade de 
Nova Iorque em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da indústria têxtil, na qual 
trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores condições de trabalho. 
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Os próprios patrões atearam fogo à fábrica. Passaram-se muitos anos, e lamentavelmente em pleno 
Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. E, 
como sabemos, as vítimas da pobreza são principalmente as mulheres e as crianças. Nossa tarefa 
mais premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver. 

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Célia Aparecida da Silva, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Eremita Leque Campos a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é uma 
homenagem a 129 trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma fábrica na cidade de 
Nova Iorque em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da indústria têxtil, na qual 
trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores condições de trabalho. 
Os próprios patrões atearam fogo à fábrica. Passaram-se muitos anos, e lamentavelmente em pleno 
Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. E, 
como sabemos, as vítimas da pobreza são principalmente as mulheres e as crianças. Nossa tarefa 
mais premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
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desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 

Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver. 

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Eremita Leque Campos, extensiva a todos às mulheres do Estado de Mato 
Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que a 
submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
MOÇÃO DE APLAUSOS: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da consolidação do 

Regimento Interno, requeiro à Mesa, depois de ouvido o soberano Plenário, que registre nos Anais 
desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Lucelana Estella Monteiro a presente Moção de Aplausos pelo 
transcurso do dia 08 de março, data em que se comemora o Dia Internacional da Mulher. 

No dia 08 de março comemoramos o Dia Internacional da Mulher. A data é uma 
homenagem a 129 trabalhadoras que morreram carbonizadas dentro de uma fábrica na cidade de 
Nova Iorque em oito de março de 1857. Elas foram trancadas dentro da indústria têxtil, na qual 
trabalhavam, pelos patrões e pela polícia durante um protesto por melhores condições de trabalho. 
Os próprios patrões atearam fogo à fábrica. Passaram-se muitos anos, e lamentavelmente em pleno 
Século XXI, a situação não mudou muito. 

A violência contra as mulheres continua freqüente. A prostituição forçada, a 
escravidão e a violência associada aos conflitos armados continuam presentes em toda a sociedade. 
A pobreza endêmica e a negação dos direitos humanos são causas fundamentais da violência. E, 
como sabemos, as vítimas da pobreza são principalmente as mulheres e as crianças. Nossa tarefa 
mais premente é, portanto, a erradicação da pobreza mediante políticas audazes que permitam aos 
desfavorecidos crescer com educação e trabalho digno. Trata-se de um trabalho árduo para o qual 
devemos mobilizar todas as nossas energias, capacidades e recursos. 

A presença da mulher na vida de cada um de nós e, também, nas histórias de 
pessoas e de comunidades que nos precederam, em todos os tempos e lugares, foi sempre marcante e 
decisiva, quer nos episódios em que era o centro ou força influente das decisões, quer nos momentos 
em que foi humilhada e despojada de direitos fundamentais do ser humano. 
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Então, como Deputado, neste Parlamento, asseguro-lhes que tenho me posicionado 
em defesa dos interesses das mulheres, asseverando-lhes que o espírito de mobilização dessa luta 
pelas conquistas sociais merece o nosso apoio e reconhecimento. 

Que no dia 08 de março possamos reverenciar, abraçar e acarinhar nossas mães, 
esposas, irmãs, filhas, amigas e entes-queridas, que nos deram a vida com tanto carinho e são a 
nossa razão de viver. 

Parabéns a todas vocês, amigas, solidárias, guerreiras e vencedoras. Fica aqui o 
meu tributo a todas! 

Eu gostaria que a presente Moção fosse registrada nos Anais desta Casa de Leis, 
bem como enviada a Srª Lucelana Estella Monteiro, extensiva a todos às mulheres do Estado de 
Mato Grosso. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente, é que 
a submeto à apreciação deste douto Plenário. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
PROJETO DE LEI: 

“Dispõe sobre a sustentação oral nas 
Sessões de Julgamento no Tribunal de 
Justiça do Estado de Mato Grosso. 

 
A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, tendo 

em vista o que dispõe o art. 42 da Constituição do Estado de Mato Grosso, aprova e o Governador 
do Estado sanciona a seguinte lei: 

Art. 1º Fica facultada à parte, mediante requerimento por escrito e através de seu 
patrono regularmente constituído nos autos, a possibilidade de fazer sustentação oral pelo prazo de 
15 (quinze) minutos, em todos os feitos em tramitação no Tribunal de Justiça do Estado de Mato 
Grosso, salvo aqueles mencionados no artigo 554, do Código de Processo Civil (Lei Federal n. 
5.869/73). 

§ 1º O requerimento de sustentação oral deverá ser formulado ao Relator, 
antes do início da sessão em que o feito tenha sido pautado. 

§ 2º Nos feitos em que se discuta matéria falimentar o prazo da sustentação 
oral será de 10 (dez) minutos. 

§ 3º O requerimento será dirigido ao Relator até o início da sessão de 
julgamento em que o feito estiver em pauta. 

Art. 2º Aplicam-se, no que couberem, as disposições do Regimento Interno do 
Tribunal de Justiça do estado de Mato Grosso. 

Art. 3º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.   
 
JUSTIFICATIVA 
 
Segundo ensinam Antônio Carlos de Araújo Cintra, Ada Pellegrini Grinover e 

Cândido Rangel Dinamarco: “(...) O processo, então, pode ser encarado pelo aspecto dos atos que 
lhe dão corpo e das relações entre eles e igualmente pelo aspecto das relações entre os seus sujeitos. 
O procedimento é, nesse quadro, apenas o meio extrínseco pelo qual se instaura, desenvolve-se e 
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termina o processo; é a manifestação extrínseca deste, a sua realidade fenomenológica perceptível. A 
noção de processo é essencialmente teleológica, porque ele se caracteriza por sua finalidade de 
exercício do poder (no caso, jurisdicional). A noção de procedimento é puramente formal, não 
passando da coordenação de atos que se sucedem. Conclui-se, portanto, que o procedimento (aspecto 
formal do processo) é o meio pelo qual a lei estampa os atos e fórmulas da ordem legal do 
processo.” (Teoria Geral do Processo; Antonio Carlos de Araújo Cintra, Ada Pellegrini Grinover e 
Cândido Rangel Dinamarco; Malheiros Editores; 11ª Edição; 1995; pg. 277). 

A competência para legislar sobre procedimento em matéria processual é 
concorrente entre a União, Estados e Distrito Federal (art. 24, XI, CF). Portanto, quanto à 
competência legislativa não há óbice nenhum na apreciação da matéria. 

No que pertine ao mérito, a presente proposição objetiva disciplinar matéria 
referente à sustentação oral feita por causídicos nas sessões de julgamento. O artigo 554 do Código 
de Processo Civil disciplina a questão tão-somente em relação aos recursos, vedando a sustentação 
oral nos embargos declaratórios e no agravo de instrumento. Já o Código de Processo Penal é 
omisso. A matéria tem sido disciplinada pelos Regimentos Internos dos Tribunais Estaduais. 

É importante destacar que se trata de importante instrumento de exercício do 
preceito constitucional da ampla defesa e do contraditório, disposto no artigo 5º, LV, da Constituição 
da República.  

Diante do exposto e com a certeza de que o regramento através de lei trará 
instrumentos e segurança jurídica aos jurisdicionados, proponho a presente proposição e conto com a 
colaboração de meus nobres Pares. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
INDICAÇÃO: “Indica ao Exm° Governador do Estado, Sr. Blairo Maggi, que 

determine ao Sr. Vilceu Francisco Marchetti, Exmº Secretário de Estado de Infra-Estrutura, a 
execução dos serviços de restauração da Rodovia MT-344, nos trechos Campo Verde/Dom Aquino, 
em uma extensão aproximada de 70Km. 

Nos termos do art. 160 e seguintes da consolidação do Regimento Interno desta 
Casa de Leis, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano  Plenário, indico que encaminhe 
expediente indicatório ao Exm° Governador do Estado, Sr . Blairo Maggi, que determine ao Sr. 
Vilceu Francisco Marchetti, Exmº Secretário de Infra-Estrutura, mostrando a necessidade da 
execução dos serviços de restauração da Rodovia MT-344, nos trechos Campo Verde/Dom Aquino, 
em uma extensão aproximada de 70Km. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
Eu apresento esta proposição no intuito que a pretendida restauração seja realizada 

para não comprometer, no todo, o tráfego da citada rodovia, para que não se torne mais onerosa a 
sua recuperação com a sua destruição completa.  

Por outro lado, é fundamental que seja realizada essa obra com a máxima urgência 
para evitar que os usuários continuem a correr riscos ao trafegarem pela mesma, em virtude dos 
inúmeros buracos existentes. 
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A má-conservação do trecho citado da malha viária, decorrente do seu abandono e 
de severas intempéries, tem ocasionado dificuldades no tráfego daquele percurso, razão pela qual 
insisto na realização do referido serviço. 

Contando com a anuência dos nobres Pares quanto à aprovação da presente é que 
apresento a presente propositura. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP.” 
 
INDICAÇÃO: Indica ao Exm° Governador do Estado, Sr. Blairo Maggi, que 

determine ao Sr. Vilceu Francisco Marchetti, Exmº Secretário de Estado de Infra-Estrutura, a cessão 
de uso, a título gratuito, de uma máquina modelo patrol/motoniveladora, para o Município de Barão 
de Melgaço. 

Nos termos do art. 160 e seguintes da consolidação do Regimento Interno desta 
Casa de Leis, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano  Plenário, indico que encaminhe 
expediente indicatório ao Exm° Governador do Estado, Sr. Blairo Maggi, que determine ao Sr. 
Vilceu Francisco Marchetti, Exmº Secretário de Infra-Estrutura, mostrando a necessidade da cessão 
de uso, a título gratuito, de uma máquina modelo patrol/motoniveladora visando a conservação de 
rodovias localizadas no Município de Barão de Melgaço, cabendo ao município a responsabilidade 
de executar o serviço e a manutenção e conservação da máquina. 

 
JUSTIFICATIVA  
 
Eu apresento esta proposição no intuito de promover condições para que a 

restauração das estradas não pavimentadas do Município de Barão de Melgaço seja realizada o mais 
breve possível, para não comprometer totalmente o acesso da população às localidades adjacentes do 
referido município, visto que as estradas vicinais se encontram totalmente desprovidas de 
manutenção, principalmente, pela falta de maquinário necessário para esse serviço. 

Solicitamos que a cessão seja realizada com a máxima urgência para evitar que a 
demora nos serviços comprometa o tráfego das estradas e, também, para que não torne mais onerosa 
a sua recuperação.  

A má-conservação do trecho citado da malha viária, decorrente do abandono e de 
severas intempéries, principalmente do período de chuvas intensas, vem ocasionando prejuízos para 
a economia da região, naquele município. 

Urge a necessidade do atendimento do referido pleito em virtude do período de 
chuvas, que pode deixar a população daquela comunidade totalmente isolada. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado WALTER RABELLO-PP” 
 
CHICA NUNES: 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que 
registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe ao Prefeito Municipal de Barão de Melgaço, 
Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05 DE MARÇO DE 2008, ÀS 
17:00 HORAS.  

Pág. 32 - Secretaria de Serviços Legislativos 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta suas mais sinceras 
congratulações ao Município de Barão de Melgaço, por seus 54 anos de emancipação política. 

Melgaço, região ribeirinha, colonizada por paulistas, teve como fonte de progresso 
as usinas de cana-de-açúcar. Ficou conhecido nacionalmente por ocasião da Guerra do Paraguai, 
época em que o Almirante Augusto Leverger, mais tarde Barão de Melgaço, assentou contingente de 
militares voluntários nas colinas de Melgaço onde hoje se situa o bairro Chacororé, sítio urbano. A 
luta não houve, mas, ficou a demonstração de patriotismo do bravo comandante e de seus 
comandados.  

Somente em 1953, através da Lei Estadual nº 690, de 12 de dezembro de autoria 
do Deputado Leal de Queiroz, é que foi elevado à categoria de município com a denominação de 
Barão de Melgaço, sendo instalado oficialmente no dia 13 de março de 1954. 

Hoje, é um município de forte vocação para a pecuária e turismo. Possui própria 
potencialidade de recursos naturais, que ficam por conta das baías, rios, flora, fauna e ictiofauna, 
incorporados ao ecossistema pantaneiro.  

Assim é que externo minha admiração e respeito pelo Município de Barão de 
Melgaço por ser digno merecedor da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovado a 
presente Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que 
registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Maria de Fátima Oliveira, Moção de 
Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Maria de Fátima Oliveira, por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, Bairro Jardim Imperial, 
situado na região Leste da cidade de Cuiabá, chamar atenção para o papel e à dignidade da mulher; 
levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever 
e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Fátima, como é conhecida, é paulista, casada, mãe de três filhos. É uma mulher de 
luta, guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a característica de uma verdadeira líder, pois, 
interagi com a comunidade de maneira dinâmica, envolve-se com os problemas do bairro, bem como 
dos munícipes; participa de ações que trazem melhorias para bem estar do bairro e qualidade de vida 
de toda a comunidade 

Assim é que externo minha admiração e respeito pela Srª Maria de Fátima 
Oliveira, por ser merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a 
presenteMoção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
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MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 
consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que 
registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Francisca Soares de Souza, Moção de 
Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Francisca Soares de Souza, por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, Bairro Jardim Imperial, 
situado na região Leste da cidade de Cuiabá, chamar atenção para o papel e à dignidade da mulher; 
levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever 
e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Francisca é cuiabana, casada com o Sr. Lucilo Libânio de Souza com quem 
formou uma família de dois filhos e três netos. É mulher de luta, guerreira, que, por ser do lar, traz 
em seu perfil a característica de uma verdadeira líder comunitária, pois, interagi com a comunidade 
de maneira dinâmica, envolve-se com os problemas do bairro, bem como dos munícipes, participa 
de ações que trazem melhorias ao bem estar do bairro e da qualidade de vida de toda a comunidade. 
É uma pessoa que não possui títulos, mas, tem ação e é comprometida com o ser humano. 

Assim é que externo minha admiração e respeito pela Srª Francisca Soares de 
Souza, por ser merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a 
presente Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008.  
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que 
registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Francisca da Conceição Rodrigues, Moção 
de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Francisca da Conceição Rodrigues, por ocasião do Dia 
Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, Bairro Jardim Imperial, 
situado na região Leste da cidade de Cuiabá, chamar atenção para o papel e à dignidade da mulher; 
levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever 
e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Francisca é cuiabana, casada, mãe de oito filhos e avó de dez netos. É 
mulher de luta, guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a característica de uma verdadeira 
líder comunitária, pois, interagi com a comunidade de maneira dinâmica, envolve-se com os 
problemas do bairro, bem como dos munícipes, participa de ações que trazem melhorias para bem 
estar do bairro e qualidade de vida de toda a comunidade.  



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05 DE MARÇO DE 2008, ÀS 
17:00 HORAS.  

Pág. 34 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Assim é que externo minha admiração e respeito a Srª Francisca da Conceição 
Rodrigues, por ser merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovado a 
presente Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que 
registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Maria Madalena Oliveira, Moção de 
Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Maria Madalena Oliveira, por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, Bairro Chácara dos 
Pinheiros, situado, localizado no Coxipó, região Sul da cidade de Cuiabá, chamar atenção para o 
papel e à dignidade da mulher; levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel 
na sociedade, contestar, rever e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Branca, como é conhecida, é cuiabana, casada, mãe de cinco filhos e avó de 
sete netos. É mulher de luta, guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a característica de uma 
verdadeira líder comunitária, pois, interagi com a comunidade de maneira dinâmica, envolve-se com 
os problemas do bairro, bem como dos munícipes, participa de ações que trazem melhorias para bem 
estar do bairro e qualidade de vida de toda a comunidade.  

Assim é que externo minha admiração e respeito pela Srª Maria Madalena 
Oliveira, por ser merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovado o 
presente Requerimento de Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Vanda Maria Araújo dos 
Santos, Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Maria Madalena Oliveira, por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, bairro Praeirinho, situado na 
região Leste da cidade de Cuiabá, chamar atenção para o papel e à dignidade da mulher; levar a uma 
tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar 
preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Vanda é paranaense da cidade de Cianorte. Está a dezessete anos em Cuiabá. 
É casada e mãe de três filhos. É mulher de luta, guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a 
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característica de uma verdadeira líder comunitária, pois, interagi com a comunidade de maneira 
dinâmica, envolve-se com os problemas do bairro, bem como dos munícipes, participa de ações que 
trazem melhorias para bem estar do bairro e qualidade de vida de toda a comunidade.  

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Vanda Maria Araújo dos 
Santos, por ser merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a 
presente Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Vanderlice de Oliveira, Moção 
de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Vanderlice de Oliveira, por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, bairro Osmar Cabral, situado 
no Coxipó, região Sul do Município de Cuiabá, chamar atenção para o papel e à dignidade da 
mulher; levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, 
contestar, rever e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Vandinha, como é conhecida, é cuiabana, filha de Lucia Catarina de 
Oliveira, casada com o Sr. Valdemar José de Oliveira, com quem teve um filho. É mulher de luta, 
guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a característica de uma verdadeira líder comunitária, 
pois, interagi com a comunidade de maneira dinâmica, envolve-se com os problemas do bairro, bem 
como dos munícipes, participa de ações que trazem melhorias para bem estar do bairro e qualidade 
de vida de toda a comunidade.  

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Vanderlice de Oliveira, por ser 
merecedora desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada Moção de 
Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Eva Maria dos Santos Ferreira, 
Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Eva Maria dos Santos Ferreira por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados ao Município de Indiavaí e ao Estado de Mato 
Grosso, chamar atenção para o papel e à dignidade da mulher; levar a uma tomada de consciência do 
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seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar preconceitos e limitações que 
vêm sendo impostos à mulher. 

A Srª Eva Maria dos Santos Ferreira nasceu na cidade de Porto Esperidião, Estado 
de Mato Grosso. É filha do Sr. Arthur Januário dos Santos e da Srª Maria José da Silva. É casada 
com o Sr. Enoc Gomes Ferreira, com quem tem um filho, Edney Aparecido Santos Ferreira.  

A sua trajetória política iniciou-se em 1997, como Vereadora.  
Atualmente, é Presidente da Câmara Municipal de Indiavai, onde vem 

empenhando seu mandato com dinamismo e vitalidade, participando ativamente das transformações 
pelas quais passam o Município, o Estado e o País. Contribui diretamente, através de sua militância 
e da busca constante dos direitos dos cidadãos, principalmente das mulheres em um território 
predominantemente masculino, deixando a sua marca, que é o senso de justiça . 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Eva Maria dos Santos 
Ferreira, por ser merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a presente 
Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Maria Aparecida Alves de 
Almeida Rézio, Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem, através 
desta sincera congratulação, a Srª Maria Aparecida Alves de Almeida Rézio por ocasião do Dia 
Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados ao Município de São José dos Quatro Marcos e 
ao Estado de Mato Grosso, chamar a atenção para o papel e à dignidade da mulher em levar a uma 
tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar 
preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

A Vereadora, Presidente da Câmara de São José de Quatro Marcos, Maria 
Aparecida Alves de Almeida Rézio, iniciou sua trajetória política em 1986, quando se filiou ao 
Partido da Frente Liberal-PFL, mantendo sua fidelidade partidária até os dias de hoje. Foi eleita 
Vereadora mais bem votada nas eleições de 2004 e Vice-Presidente da Câmara Municipal de São 
José de Quatro Marcos, biênio de 2005/2006; e Presidente da Câmara, 2007/2008, para orgulho das 
mulheres dessa municipalidade e região.  

Suas atividades desenvolvidas junto ao Poder Legislativo Municipal podem ser 
mensuradas, através das mais de setenta indicações, elaboração e aprovações dos Projetos do “Dia 
da Música Gospel”, do “Dia Municipal da Ação Cidadã para a Mulher” e do projeto “Concurso de 
Miss Terceira Idade”, ainda, na elaboração de Projetos Executivos. 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Maria Aparecida Alves de 
Almeida Rézio, por ser merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a 
presente Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
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MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Maria José Borges, Moção de 
Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta suas mais sinceras 
congratulações a Srª Maria José Borges, por ocasião do Dia Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados ao Município de Dom Aquino e ao Estado de 
Mato Grosso, chamar a atenção para o papel e à dignidade da mulher em levar a uma tomada de 
consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar preconceitos e 
limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

A Prefeita de Dom Aquino, Srª Maria José Borges, é natural de Campos 
Gerais/MG. É filha do Sr. José Ozório de Oliveira e da Srª Cândida Maria de Oliveira. É casada com 
o Sr. Alonso José Borges, com quem teve 3 filhos: Brasiliano Brasil Borges, Delmy Borges e José 
Elizaine Borges.  

A sua trajetória política iniciou-se em 1984, quando se filiou ao Partido 
Democrático Brasileiro - PMDB. Atualmente, é Prefeita de Dom Aquino, onde empenha o mandato 
com dinamismo e vitalidade. Ela participa ativamente das transformações pelas quais passam o 
Município e o Estado, contribuindo diretamente, através de sua militância e da busca constante dos 
direitos dos cidadãos, principalmente, das mulheres em um território predominantemente masculino. 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Maria José Borges, por ser 
merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada presente Moção de 
Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputada CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Mariana Petronilia de Arruda 
Pereira, Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta suas mais sinceras 
congratulações a Srª Mariana Petronilia de Arruda Pereira por ocasião do Dia Internacional da 
Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados ao Município de Poconé e ao Estado de Mato 
Grosso, chamar a atenção para o papel e à dignidade da mulher em levar a uma tomada de 
consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar preconceitos e 
limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Mariana Petronilia de Arruda Pereira é natural de Poconé. É filha de Luiz Rei de 
Arruda e Olívia Petronilha de Arruda, professora, casada, com o Sr. Francisco Xavier Nunes Pereira. 

Começou sua trajetória política em 1980, ao lado de seu marido, que se elegeu o 
vereador mais votado da história do Município de Poconé. Posteriormente, no ano de 2004, a Srª 
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Mariana Petronilia de Arruda Pereira foi eleita Vereadora por Poconé, onde se destaca em suas ações 
no Legislativo Municipal, atuando em todas as áreas, desenvolvendo e implantando, principalmente, 
projetos para o bem estar e qualidade de vida da população. 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Mariana Petronilia de Arruda 
Pereira, por ser merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a presente 
Moção de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Ornella Proença Falcão, 
Moção de Congratulações, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta suas mais sinceras 
congratulações a Srª Ornella Proença Falcão, por ocasião do Dia Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados ao Município de Poconé e ao Estado de Mato 
Grosso, chamar a atenção para o papel e à dignidade da mulher em levar a uma tomada de 
consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever e superar preconceitos e 
limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Orlella Proença Falcão é filha de Zenil Proença de Moraes e de João Correa de 
Moraes. É casada com o Sr. Luiz Vicente Arruda Falcão e mãe de três filhos: Oéllem, Ondell e Osni. 

Militante política desde 1982, atuou como Coordenadora da campanha de seu 
marido, Sr. Luiz Vicente. Posteriormente, exerceu o cargo de chefia da Unidade de Abastecimento 
de Água de Poconé e, em seguida, o de Secretária Municipal de Saúde. 

No ano de 2005, tornou-se vereadora por Poconé. Desde então, vem se destacando 
por sua brilhante atuação, implantando em seu município diversos projetos e programas que 
beneficiam toda a população 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Ornella Proença Falcão, por 
ser merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a presente Moção de 
Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Inês da Rosa, Moção de 
Congratulação, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem através 
dessa sincera congratulação a Srª Inês da Rosa, por ocasião do Dia Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados a sua comunidade, Bairro Altos da Serra, situado 
na região Norte da cidade de Cuiabá, chamar a atenção para o papel e à dignidade da mulher em 
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levar a uma tomada de consciência do seu valor, perceber o seu papel na sociedade, contestar, rever 
e superar preconceitos e limitações que vêm sendo impostos à mulher. 

Dona Inês, mineira da cidade de Frei Gaspar/MG, está há catorze anos em Cuiabá. 
É casada, mãe e avó. É mulher de luta, guerreira, que, por ser do lar, traz em seu perfil a 
característica de uma verdadeira líder comunitária. É artesã e tem participação atuante nas reuniões 
do Centro Comunitário e do Conselho de Saúde do bairro e, ainda, é coordenadora da feira que está 
sendo implantada naquela comunidade. Enfim, ela interage com a comunidade de maneira dinâmica, 
envolve-se com os problemas do bairro, bem como dos munícipes e participa de ações que traz 
melhorias para o bem estar do bairro e da qualidade de vida de toda a comunidade 

Assim, externo minha admiração e respeito a Srª Inês da Rosa, por ser merecedora 
desta homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a presente Moção de 
Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES: “Com fulcro no art. 183, inciso IX, da 

consolidação do Regimento Interno, requeiro à Mesa Diretora, depois de ouvido o soberano 
Plenário, que registre nos Anais desta Casa de Leis e encaminhe a Srª Yasmin Jamil Nadaf, Moção 
de Congratulação, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, por seus 
membros, mediante requerimento da Deputada Chica Nunes, manifesta sua homenagem através 
dessa sincera congratulação a Srª Yasmin Jamil Nadaf, por ocasião do Dia Internacional da Mulher. 

Pretende-se com a presente e justa homenagem, além de render o devido 
reconhecimento a grande escritora pelo brilhante trabalho, chamando a atenção para o papel e à 
dignidade da mulher, contestar, rever e superar preconceitos. 

A escritora Yasmin Jamil Nadaf é Mestre e Doutora em Língua Portuguesa, pela 
UNESP e Pós-Doutoranda em Literatura Comparada, pela UFRJ. O seu livro ‘Sob o signo de uma 
flor’, estudo da revista ‘A Violeta’, publicado em 1993, forneceu tantos subsídios para os estudos 
sobre mulher e literatura, que a escritora cuiabana não parou, multiplicando os títulos publicados a 
partir de suas pesquisas. 

A escritora, pertence à Academia Mato-Grossense de Letras, à Associação 
Nacional de Pós-Graduação e Pesquisa em Letras e Lingüística/Anapoll, e à Associação Brasileira 
de Literatura Comparada/Abralic é sócia correspondente do Instituto Histórico e Geográfico de 
Goiás e integrante da União Brasileira de Escritores/RJ. Com o lançamento do livro ‘Presença de 
mulher’, estuda escritoras do século XIX e XX, sempre procurando privilegiar as mulheres de seu 
estado natal, o que nos enche de orgulho. 

Assim, externo minha admiração e respeito pela Srª Yasmin Jamil Nadaf, por ser 
digna merecedora da homenagem, requerendo a esta Casa de Leis seja aprovada a presente Moção 
de Congratulações. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado CHICA NUNES - Bloco Independente.” 
 
DILCEU DAL BOSCO:  
INDICAÇÃO: “Indica ao Exmº Governador de Estado, Sr. Blairo Maggi, com 

cópia ao Exmº Secretário de Estado de Infra-Estrutura, Sr. Vilceu Marchetti, a necessidade de 
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cascalhamento das estradas não pavimentadas que ligam as comunidades rurais à sede do Município 
de Tabaporã. 

Nos termos do art. 160 do Regimento Interno desta augusta Casa de Leis, requeiro 
à Mesa, ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado o presente expediente ao Exmº Governador 
de Estado, Sr. Blairo Maggi, com cópia ao Exmº Secretário de Estado de Infra-Estrutura, Sr. Vilceu 
Marchetti, mostrando a necessidade de cascalhamento das estradas não pavimentadas que ligam as 
comunidades rurais à sede do Município de Tabaporã. 

 
JUSTIFICATIVA 
 
O Município de Tabaporã tem uma população de, aproximadamente, 16.991 

(dezesseis mil novecentos e noventa e um) habitantes. É uma cidade próspera do Norte do Estado. 
Destaca-se na agricultura, com as culturas de arroz, feijão, milho e soja, além do extrativismo de 
madeiras, como a: cerejeira, angelim, itaúba, cedro, champagne, jatobá, além de outras atividades 
em expansão, como a pecuária. 

Tendo em vista que o município possui um grande potencial agricultável é 
inconteste que uma grande parte de sua população fixe residência em áreas rurais distantes da sede 
do município. 

Atualmente, o Município conta com 09 (nove) comunidades rurais em 
assentamentos, com mais de 350Km (trezentos e cinqüenta quilômetros) de estradas não 
pavimentadas, que ligam os assentamentos à sede do Município de Tabaporã, bem como a outros 
municípios circunvizinhos. 

Considerando o transporte da produção dos assentamentos, bem como o transporte 
escolar, que, por sua vez, já se encontra comprometido, pois, os ônibus não conseguem mais 
transitar por aquelas estradas, além de ser o único acesso à sede do Município de Tabaporã, e 
visando melhorar as condições de trafegabilidade é que apresentamos a presente Indicação, devido à 
importância do requerimento, pedindo colaboração dos nobres colegas Deputados para a aprovação 
da presente matéria. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado DILCEU DAL BOSCO - DEM.” 
 
OTAVIANO PIVETTA: 
PROJETO DE LEI: 

“Altera dispositivos da Resolução n°°°° 
677, de 20 de dezembro de 2006, que 
dispõe sobre o Regimento Interno da 
Assembléia Legislativa do Estado de 
Mato Grosso. 

 
A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, tendo 

em vista o que dispõe o art. 26, XXVIII, da Constituição Estadual, 
Resolve: 
Art. 1º A alínea ‘d’, do inciso IV, do art. 360 da Resolução n° 677, de 20 

dezembro de 2006, passa a vigorar com a seguinte redação: 
‘Art. 360 Os núcleos de Comissões são compostos da seguinte forma: 
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(...) 
d) de Desenvolvimento da Indústria, Comércio, Turismo e Infra-

estrutura. 
(...)’ 

Art. 2°°°° O inciso VII do art. 363 da Resolução n° 677, de 20 dezembro de 2006, 
passa a vigorar com a seguinte redação: 

‘Art. 363 As Comissões Permanentes são assim denominadas: 
(...) 
VII - de Desenvolvimento da Indústria, Comércio, Turismo e Infra-

Estrurura; 
(...)’ 

Art. 3º O inciso VII, do art. 369, da Resolução n° 677, de 20 dezembro de 2006, 
passa a vigorar com a seguinte redação: 

‘Art. 369 Sem prejuízo de outras atribuições previstas neste Regimento, 
compete: 

(...) 
VII - à Comissão de Desenvolvimento da Indústria, Comércio, Turismo 

e Infra-Estrutura: 
a) dar parecer em todos os projetos que tratem de assuntos relacionados 

com a política de desenvolvimento da indústria, comércio, turismo e infra-estrutura; 
b) promover relações internacionais que envolvam negociações nas 

áreas de indústria, comércio, turismo e infra-estrutura, bem assim o Mercosul e outros blocos 
econômicos; 

(...)’ 
Art. 4°°°° Esta resolução entra em vigor na data da sua publicação. 
 
JUSTIFICATIVA 
 
Atualmente, os dispositivos da Resolução n° 677, de 20 dezembro de 2006, que 

dispõem sobre a Comissão de Indústria, Comércio e Turismo, não definem competências relativas 
ao desenvolvimento da infra-estrutura do Estado de Mato Grosso. 

Assim, assuntos e matérias de interesse público, como a discussão e propositura da 
infra-estrutura necessária à implantação de pólos turísticos e de escoamento da produção do Estado, 
não são discutidas de forma permanente por esta Casa de Leis. 

Portanto, apresentamos a presente proposta de resolução que pretende alterar a 
denominação da Comissão de Indústria, Comércio e Turismo para Comissão de Desenvolvimento da 
Indústria, Comércio, Turismo e Infra-Estrutura, acrescentando novas competências. Com as novas 
competências, essa importante Comissão Permanente poderá deliberar com mais propriedade os 
assuntos relevantes ao desenvolvimento do Estado de Mato Grosso com enfoque especial para a 
infra-estrutura. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado OTAVIANO PIVETTA - PDT.” 
 
SÉRGIO RICARDO:  
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eiko Viviani Jayme 
Kumagai Xavier, Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Eiko Viviani Jayme Kumagai Xavier que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua 
atuação em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: ‘Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Michele Gewehr, 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Michele 
Gewehr que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Regina da 
Silva Rehder, Moção De Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Márcia 
Regina da Silva Rehder, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Rosana Demartine 
Soares Moretti Moção de Louvor vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Rosana 
Demartine Soares, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Suzel Aparecida 
Soares AmorimMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Suzel 
Aparecida Soares Amorim, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Selma Hans, 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Selma 
Hans que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Áurea Soares de 
Campos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Áurea Soares 
de Campos que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Francieli Galvan 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Francieli 
Galvan que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Alessandra Pontalti 
Bertipaglia Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Alessandra 
Pontalti Bertipaglia, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eliane de Oliveira 
Felten, Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eliane de 
Oliveira Felten, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Glauce Luciene 
Niccoli Mendes Romio, Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Glauce 
Luciene Niccoli Mendes Romio que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Paula Neuhaus 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana Paula 
Neuhaus que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Fernanda Maria 
Martins Portocarrero Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Fernanda 
Maria Martins Portocarrero, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Telma Jakeline 
Greicy Kirchesch Castrillon Mendes Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Telma 
Jakeline Greicy Kirchesch Castrillon Mendes que, no exercício da profissão, tem-se destacado em 
sua atuação em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maikelin Lessandra 
Straub Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maikelin 
Lessandra Straub que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Giselda Antunes de 
Melo Souza Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Giselda 
Antunes de Melo Souza, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Gilmara Santos 
Guimarães Moitinho Lanzoni Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Gilmara 
Santos Guimarães Moitinho Lanzoni, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua 
atuação em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ester Angela de 
Oliveira NetaMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ester 
Angela de Oliveira Neta, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Heike Karla 
Isernhagen Zeni Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Heike 
Karla Isernhagen Zeni, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Fabiana de David 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Fabiana de David, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Fernanda Pinheiro 
Saravy Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Fernanda Pinheiro Saravy, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Maria da 
Costa Amorim Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Márcia Maria da Costa Amorim, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação 
em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Luciana da Silva 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05 DE MARÇO DE 2008, ÀS 
17:00 HORAS.  

Pág. 48 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Luciana da Silva, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Francielle Rosin 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Francielle Rosin, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Almeri Juvita 
Rigodanzo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Almeri Juvita Rigodanzo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Estela Maria 
Boscov Garcia Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Estela Maria Boscov Garcia, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ermi Mimi Maria 
Andriollo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Ermi Mimi Maria Andriollo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe à Srª Alen-Daiana 
Paludo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Alen-Daiana Paludo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Denise Conceição 
Zottis Boscoli, Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Denise Conceição Zottis Bôscoli, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação 
em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Jamile dos Santos 
Rocha Freitas Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Jamile dos Santos Rocha Freitas, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação 
em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Moreira 
Youssef Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Márcia Moreira Youssef, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Rosemeri Maria 
Gruber Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Rosemeri Maria Gruber, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Silvia Mara dos 
Santos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Silvia Mara dos Santos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Aluanna Mendonça 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e com o Centro Federal de 
Educação Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª 
Aluanna Mendonça, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Lúcia Lopes 
IgrissisMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Gross -CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana Lúcia 
Lopes Igrissis, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Daniela Nonato 
BirkinshawMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Gross -CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Daniela 
Nonato Birkinshaw, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Maria Scolaro 
Borsato Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Gross -CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana Maria 
Scolaro Borsato, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Jociani 
DalacostaMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Jociani 
Dalacosta que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Aparecida 
Coelho LimaMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Márcia 
Aparecida Coelho Lima que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maristela Mariana 
Ferreira de Alcântara Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Gross -CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maristela 
Mariana Ferreira de Alcântara, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: ‘Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Olga Lúcia da 
Costa Oliveira Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso - FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso - CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Olga 
Lúcia da Costa Oliveira que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Poliana Cardoso 
Brandão Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Poliana 
Cardoso Brandão, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Elisabete 
Rodrigues de Matos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Elisabete 
Rodrigues de Matos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Elizabeth Suzana 
Martinez Lagos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Elizabeth 
Suzana Martinez Lagos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Brunetta 
Mydlo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Márcia 
Brunetta Mydlo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Sandra Mara 
Borghetti Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Sandra 
Mara Borghetti que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Noeme Ferreira 
Matos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Noeme 
Ferreira Matos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Elimary Lima de 
Oliveira Portela Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Elimary 
Lima de Oliveira Portela, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Sabrina Mecca de 
MenezesMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Sabrina 
Mecca de Menezes, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Valquiria Mendes 
da Silva Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Valquíria 
Mendes da Silva, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Mary Paula 
Barbosa de Souza WagnerMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Mary Paula 
Barbosa de Souza Wagner, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eliane Dalla-Bona 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eliane 
Dalla-Bona, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ivone Beatryz dos 
Santos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ivone 
Beatryz dos Santos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maria José Ferreira 
Berti Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maria José 
Ferreira Berti, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eloisa Helena de 
Arruda Silva Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eloisa 
Helena de Arruda Silva, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Luciane 
RuaroMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Luciane 
Ruaro, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Aline Zanchetta, 
uma Moção d Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Aline 
Zanchetta, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Luciana 
PereiraMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Luciana 
Pereira, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Rone Magdalena 
Franciosi ParizziMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Rone 
Magdalena Franciosi Parizzi, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Neusa De Bona 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Neusa de 
Bona, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eloiza 
ZuconelliMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eloiza 
Zuconelli, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Tanise Maria Tonin 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Tanise 
Maria Tonin, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Erika Cavalini 
Miranda Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Erika 
Cavalini Miranda que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Bruna Caroline de 
Matos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Bruna 
Caroline de Matos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Myriam de 
Cerqueira Gomes Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Myriam de 
Cerqueira Gomes que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Edna Meire Pinto 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Edna 
Meire Pinto, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Elaine Rondini 
Nogueira  Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Elaine 
Rondini Nogueira, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eliane da Silva 
Lelis Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eliane da 
Silva Lelis, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Aline Costa 
Cavalcante Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Aline 
Costa Cavalcante, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Paula 
Nascimento de Freitas Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana Paula 
Nascimento de Freitas, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Luciola Romano da 
Silva Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Luciola 
Romano da Silva que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Vânia Teodora 
Vieira Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Vânia 
Teodora Vieira que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Andreia Cervo 
Stefanello Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Andréia 
Cervo Stefanello que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Andressa Horst 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Andressa 
Horst que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Kátia Morgana 
Follmann Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Kátia 
Morgana Follmann que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Denise Pontes 
Duarte Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Denise 
Pontes Duarte que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Heloisa Mafalda 
Zauza Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Heloisa 
Mafalda Zauza, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Jaqueline Camilo 
dos Santos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Jaqueline 
Camilo dos Santos que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Alba Regina 
Badoco Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Alba 
Regina Badoco, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Flávia Cristina 
Leão de Morais Borges Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Flávia 
Cristina Leão de Morais Borges que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Sirleia Sevilha de 
Cotelo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Sirleia 
Sevilha de Cotelo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Janaine Vieira 
Donini Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Janaine 
Vieira Donini, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Adriana Bussiki 
Figueiredo Santos Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Adriana 
Bussiki Figueiredo Santos, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Rejane Mara 
Castiglioni Alves Scaravelli Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Rejane 
Mara Castiglioni Alves Scaravelli, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação 
em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Denise 
Figueiredo Rabello Leite Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Márcia 
Denise Figueiredo Rabello Leite, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação 
em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maristela Mitiko 
Okamura Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maristela 
Mitiko Okamura, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Eliana Beatriz 
Nunes Rondon Lima Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Eliana 
Beatriz Nunes Rondon Lima, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ildisneya Velasco 
Dambros Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ildisneya 
Velasco Dambros, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ângela Santana de 
Oliveira Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Angela 
Santana de Oliveira, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Aledir Pereira de 
Magalhães Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Aledir 
Pereira de Magalhães que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Neiva de Fátima 
Rosa Camargo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Neiva de 
Fátima Rosa Camargo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Mariluci Kraeski 
Uriarte Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Mariluci 
Kraeski Uriarte, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Edinete Ferreira 
Guimarães de Moraes Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Edinete 
Ferreira Guimarães de Moraes, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maria da Penha 
Imperial MayolinoMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maria da 
Penha Imperial Mayolino, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Carmen Lúcia de 
Almeida Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Carmen 
Lúcia De Almeida, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Maria Aparecida 
Nunes Coutinho Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Maria 
Aparecida Nunes Coutinho, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Janice Proença da 
Cruz Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Janice 
Proença da Cruz, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Hilda Helena 
Ferreira Tapajós Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Hilda 
Helena Ferreira Tapajós, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Teresa Irene 
Ribeiro de Carvalho Malheiros Gomes Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Teresa 
Irene Ribeiro de Carvalho Malheiros Gomes que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua 
atuação em prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Cristina 
Almada Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana 
Cristina Almada que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Joelma Sebastiana 
de Azevedo Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Joelma 
Sebastiana de Azevedo, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Marta Cristina 
Albuquerque Nogueira Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 
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A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Marta 
Cristina Albuquerque Nogueira que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em 
prol da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Rita de Cássia 
Oliveira Chilleto Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Rita de 
Cássia Oliveira Chilleto que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Márcia Glória 
Vandoni de Moura Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Márcia 
Glória Vandoni de Moura que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Cássia 
AbdallahMoção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Cássia 
Abdallah, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
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MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 
requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Inês Martins de 
Oliveira Alves Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Inês 
Martins de Oliveira Alves, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol 
da sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Karla Di Grecco 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Karla Di 
Grecco, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Nancy de Araújo 
Colman Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Nancy de 
Araújo Colman, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Neide Brunilda 
Poit Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Neide 
Brunilda Poit que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  
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Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Sara Suely Attilio 
Caporossi Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Sara Suely 
Attilio Caporossi, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Lucineide Pereira 
Lago Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Lucineide 
Pereira Lago, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, 
como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Ana Rita Maciel 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Ana Rita 
Maciel, que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Juzélia Santos 
Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
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Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Juzélia 
Santos que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da sociedade, como 
líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
MOÇÃO DE LOUVOR: “Com fundamento nos termos regimentais vigentes, 

requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o soberano Plenário, que encaminhe a Srª Alcilene Freitas 
Berthold Moção de Louvor, vazada nos seguintes termos: 

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO, 
representando o pensamento de sua gente, em consonância com a Federação das Associações de 
Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Mato Grosso-FAEA/MT e o Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Estado de Mato Grosso-CEFET, manifesta reconhecimento público a Srª Alcilene 
Freitas Berthold que, no exercício da profissão, tem-se destacado em sua atuação em prol da 
sociedade, como líder em sua modalidade.  

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado SÉRGIO RICARDO - PR.” 
 
DR. WALACE:  
INDICAÇÃO: “Indica ao Exmº Sr. Governador do Estado, com cópia ao Exmº 

Secretário de Infra-Estrutura, a necessidade da revitalização da Av. Leôncio Lopes de Miranda, 
localizada no Município de Várzea Grande.   

Nos termos do art. 245, do Regimento Interno desta augusta Casa de Leis, requeiro 
à Mesa, ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado o presente expediente ao Exmº Sr. 
Governador do Estado, com cópia ao Exmº Sr. Secretário de Estado de Infra-Estrutura, mostrando a 
necessidade da revitalização da Av. Leôncio Lopes de Miranda, localizada no Município de Várzea 
Grande.  

     
JUSTIFICATIVA 
 
A Indicação que ora propomos tem como finalidade solicitar do Exmº Sr. 

Governador do Estado e do Exmº Secretário de Estado de Infra-Estrutura a revitalização da Av. 
Leôncio Lopes de Miranda, localizada no Município de Várzea Grande.  

A revitalização da Av. Leôncio Lopes de Miranda, localizada no município de 
Várzea Grande, faz-se necessária em regime de urgência, tendo em vista que, nos últimos anos 
vários bairros surgiram ao longo da Av. Leôncio Lopes de Miranda, o que causou o aumento 
considerado do tráfego de veículos naquela via de acesso.  

Hoje, a avenida em questão encontra-se praticamente intransitável, pois, conforme 
podemos observar, a sua malha viária já não suporta mais operação tapa-buracos, o que caua sérios 
transtornos a todos os munícipes que dela se utilizam diariamente.  

Sendo assim, Sr. Presidente, submetemos a presente Indicação à elevada 
consideração de Vossa Excelência e dos demais Deputados pleiteando a sua devida aprovação. 

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado DR. WALACE - DEM.” 
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 2ª) INDICAÇÃO: “Indica ao Exmº Sr. Governador do Estado, com cópia ao Exmº 
Sr. Secretário de Estado de Saúde e ao Secretário de Estado de Infra-Estrutura, a necessidade da 
construção e a implantação de um PSF no bairro Sagrada Família, localizado no município de 
Colíder.   

Nos termos do art. 245, do Regimento Interno desta augusta Casa de Leis, requeiro 
à Mesa, ouvido o soberano Plenário, seja encaminhado o presente expediente ao Exmº Sr. 
Governador do Estado, com cópia ao Exmº Sr. Secretário de Saúde e ao Exmº Secretário de Infra-
Estrutura, mostrando a necessidade da construção e implantação de um PSF, no Bairro Sagrada 
Família, localizado no Município de Colíder.  

 
JUSTIFICATIVA 
 
Iniciamos a nossa justificativa relembrando que a origem do Programa Saúde da 

Família (PSF) deu-se em 1994, como um dos programas propostos pelo Governo Federal aos 
municípios para implementar a atenção básica.  

O PSF é tido como uma das principais estratégias de reorganização dos serviços e 
de reorientação das práticas profissionais nesse nível de assistência, promoção da saúde, prevenção 
de doenças e reabilitação. Traz, portanto, muitos e complexos desafios a serem superados para 
consolidar-se enquanto tal.  

No âmbito da reorganização dos serviços de saúde, a estratégia da saúde da família 
vai ao encontro dos debates e análises referentes ao processo de mudança do paradigma que orienta 
o modelo de atenção à saúde vigente e que vem sendo enfrentada, desde a década de 1970, pelo 
conjunto de atores e sujeitos sociais comprometidos com um novo modelo que valorize as ações de 
promoção e proteção da saúde, prevenção das doenças e atenção integral às pessoas.  

Esses pressupostos, tidos como capazes de produzir um impacto positivo na 
orientação do novo modelo e na superação do anterior, calcados na supervalorização das práticas da 
medicina curativa, especializada e hospitalar e que induz ao excesso de procedimentos tecnológicos 
e medicamentosos, sobretudo, na fragmentação do cuidado, encontram em relação aos recursos 
humanos para o Sistema Único de Saúde (SUS) outro desafio, tema, também, recorrente nos debates 
sobre a reforma sanitária brasileira. Verifica-se que, ao longo do tempo, tem sido unânime o 
reconhecimento acerca da importância de se criar um ‘novo modo de fazer saúde’. 

Atualmente, o PSF é definido com Estratégia Saúde da Família (ESF), ao invés de 
programa, visto que o termo programa aponta para uma atividade com início, desenvolvimento e 
finalização. O PSF é uma estratégia de reorganização da atenção primária e não prevê um tempo 
para finalizar esta reorganização. 

No Brasil, a origem do PSF remonta à criação do PACS, em 1991, como parte do 
processo de reforma do setor da saúde, desde a Constituição, com intenção de aumentar a 
acessibilidade ao sistema de saúde e incrementar as ações de prevenção e promoção da saúde.  

Em 1994, o Ministério da Saúde lançou o PSF como política nacional de atenção 
básica, com caráter organizativo e substitutivo, fazendo frente ao modelo tradicional de assistência 
primária baseada em profissionais médicos especialistas focais. Atualmente, reconhece-se que não é 
mais um programa e sim uma Estratégia para uma Atenção Primária à Saúde qualificada e 
resolutiva. 

Percebendo a expansão do Programa Saúde da Família, que se consolidou como 
estratégia prioritária para a reorganização da Atenção Básica no Brasil, o Governo emitiu a Portaria 
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nº 648, de 28 de março de 2006, onde ficava estabelecido que o PSF é a estratégia prioritária do 
Ministério da Saúde para organizar a atenção básica, que tem como um dos seus fundamentos 
possibilitar o acesso universal e contínuo a serviços de saúde de qualidade, reafirmando os 
princípios básicos do SUS: universalização, descentralização, integralidade e participação da 
comunidade - mediante o cadastramento e a vinculação dos usuários. 

Como conseqüência de um processo de hospitalização e humanização do Sistema 
Único de Saúde o programa tem como ponto positivo a valorização dos aspectos que influenciam a 
saúde das pessoas fora do ambiente hospitalar. 

As atribuições comuns dos profissionais que integram as equipes visam:  
- Conhecer a realidade das famílias pelas quais são responsáveis com ênfase nas 

suas características sociais, econômicas, culturais, demográficas e epidemiológicas;  
- identificar os problemas de saúde e situações de risco mais comuns aos quais 

aquela população está exposta;  
- elaborar, com a participação da comunidade, um plano local para o 

enfrentamento dos problemas de saúde e fatores que colocam em risco a saúde;  
- executar, de acordo com a qualificação de cada profissional, os procedimentos de 

vigilância e de vigilância epidemiológica, nas diferentes fases do ciclo de vida;  
- valorizar a relação com o usuário e com a família, para a criação de vínculo de 

confiança, de afeto, de respeito;  
- realizar visitas domiciliares de acordo com o planejamento;  
- resolver os problemas de saúde do nível de atenção básica;  
- garantir acesso à continuidade do tratamento dentro de um sistema de referência 

e contra - referencia para os casos de maior complexidade ou que necessitem de internação 
hospitalar;  

- prestar assistência integral à população adscrita, respondendo à demanda de 
forma contínua e racionalista;  

- coordenar, participar de e/ou organizar grupos de educação para a saúde;  
- promovendo ações intersetoriais e parcerias com organizações formais e 

informais existentes na comunidade para o enfretamento conjunto dos problemas identificados;  
- fomentar a participação popular, discutindo com a comunidade conceitos de 

cidadania, de direitos à saúde e suas bases legais;  
- incentivar a formação e/ou participação ativa da comunidade nos conselho locais 

de saúde e no conselho Municipal de Saúde;  
- auxiliar na implantação do cartão Nacional de Saúde.  
Vale ressaltar que o Município de Colíder situa-se na região Norte do Estado de 

Mato Grosso, Km 32 da Rodovia MT-320, a 640Km da Capital, estando inserida no contexto da 
chamada Amazônia Legal. 

Colíder é uma cidade com 26 anos de emancipação polític-administrativa, tendo 
como base econômica a pecuária de corte e leite, a agricultura familiar de subsistência e a extração 
da madeira. 

 O Município de Colíder conta, hoje, com 02 (duas) equipes do Programa de 
Saúde. De acordo com os dados do SINANW 7.0 apresenta uma população total de 27.736 
habitantes, tendo condições de formar oito equipes do PSF para uma cobertura de 100% da 
população sendo que hoje as duas equipes do PSF em funcionamento cobrem 25% da população de 
Colíder. 
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A equipe de saúde da família a ser implantada beneficiará 761 famílias, totalizando 
2.441 pessoas . 

A construção e a implantação do PSF em questão contemplará seis micro-áreas 
incluídas nos bairros Sagrada Família, Centro, Balanção e Jardim Vânia. 

Diante do exposto, justifica-se a necessidade da construção do referido PSF no 
Bairro Sagrada Família, solicito aos nobres Pares à aprovação da presente indicação.     

Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, em 05 de março de 2008. 
Deputado DR. WALACE - DEM.” 
 
Encerrado o Pequeno Expediente, passemos ao Grande Expediente. Com a palavra, 

o Deputado Guilherme Maluf. 
O SR. GUILHERME MALUF - Sr. Presidente, colegas Deputados. 
Sr. Presidente, eu gostaria de divulgar uma visita que realizamos, até porque 

fazemos parte da Comissão de Segurança Pública e Comunitária desta Casa, ao Presídio do Capão 
Grande, na cidade de Várzea Grande, que é considerada a segunda cadeia do Estado de Mato 
Grosso, com mais trezentos detentos. Nós constatamos algumas irregularidades, mas, também, 
algumas surpresas. 

Entre as irregularidades, nós podemos citar a questão da alimentação, a condição 
do prédio, que se encontrava muito precária. Basicamente isso! 

E algumas surpresas boas, Sr. Presidente. A atual administração vem 
desenvolvendo atividades para os detentos daquela unidade, principalmente, no intuito de 
ressocializá-los. Como: fábrica de bolo, fábrica de panos de prato, artesanato, horta comunitária. 
Enfim, esses tipos de atividades que, realmente, podem proporcionar uma formação a esses presos 
para que sejam inseridos à sociedade quando saírem, tirando o estigma de que os presídios são 
faculdades do crime. 

Eu gostaria de ressaltar, também, a superlotação. É uma cadeia para duzentos 
presos, mas, que conta, hoje, com trezentos e trinta presos. Desses trezentos e trinta presos, sessenta 
são condenados. Esses condenados deveriam estar em unidades para condenados.  

Então, nós acreditamos e nos informamos que haverá novas unidades a serem 
entregas pelo Governo do Estado.  

Então, eu vou entregar uma cópia da documentação dessa vistoria à Mesa Diretora 
e aos Deputados, que quiserem tomar conhecimento, para tomar ciência como está a condição do 
Presídio do Capão Grande. 

Nós fomos bem recebidos pelo Cel. Tamboreli, que comanda o Batalhão de Várzea 
Grande, que nos acompanhou nessa visita.  

Eu gostaria, também, Sr. Presidente, de fazer uma citação: Será julgado pelo 
Supremo, no dia de amanhã o recurso contra a Lei de Biossegurança, Deputado José Domingos 
Fraga, que, a nosso ver, a nosso entender, deveria ser aprovado, como foi aprovado no Congresso, 
permitindo a pesquisa de embriões para células-tronco.  

O meu modo de ver isso, se for negado esse direito, é que nós teremos um grande 
retrocesso e vamos tolher o pobre de todos os benefícios que essas pesquisas poderiam trazer. Ou 
seja, quem tiver recursos poderá viajar para outros países onde a pesquisa é liberada; e quem não 
tiver, não terá esse tipo de recurso.  

Então, somos favoráveis que o Supremo libere essas pesquisas com embrião 
humano. Uma vez que isso acontecer, até o décimo quarto dia de vida, em média, esses embriões 
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não apresentam nenhuma célula nervosa. Apresentam células nervosas somente a partir do décimo 
quinto dia de vida. Inclusive, eu quero esclarecer que esses embriões não serão inoculados em útero. 
Pelo contrário, há uma fertilização in vitro.  

Então, eu gostaria muito de ver essa matéria sendo esclarecida e aprovada pelo 
Supremo. 

Concedo um aparte ao Deputado José Domingos Fraga.  
O Sr. José Domingos Fraga - Deputado Maluf, apesar de não ser médico, eu quero 

lhe apartear com relação a essa decisão do Supremo Tribunal de Justiça quanto à utilização de 
pesquisa com embriões. 

Eu sou testemunha de quantos embriões não prosperam, de quantos embriões 
fracos são jogados no lixo, que poderiam salvar vidas. Porque a minha esposa tem problema para 
engravidar de forma natural e, até mesmo, através de inseminação. Nós lutamos durante dez anos. 
Fizemos cinco tratamento in vitroI. Todos! A cada dois anos nós coletávamos em torno de seis, sete 
folículos e se tirava de quatro a cinco melhores embriões. Outros embriões, praticamente, eram 
descartados. E esses embriões, sem sombra de dúvidas, poderiam salvar vidas no futuro, 
principalmente, do trabalhador, do pobre, que não tem condições de buscar esses recursos fora do 
País, onde hoje é permitido.  

Então, eu quero me congratular com a fala de Vossa Excelência, até porque Vossa 
Excelência é médico e conhece o assunto. 

Eu tive a oportunidade de freqüentar clínicas no Estado de São Paulo e de Recife, 
onde milhares de pessoas, não só brasileiros, como de outros países, vão em busca desse tratamento, 
porque o Brasil é referencia em reprodução humana.  

E preciso buscar esse tratamento. Quantos embriões, praticamente, tinham 
mobilidade, eram fracos, iriam para o lixo e poderiam, se assim o Supremo determinar, ser usados 
em pesquisa, em um futuro bem próximo, possa salvar vidas, principalmente, daqueles que não tem 
condições de buscar esse tratamento como Vossa Excelência disse fora do País! Obrigado.  

O SR. GUILHERME MALUF - E, além disso, essa experiência que Vossa 
Excelência passou, juntamente com a sua esposa, é algo muito delicado em nosso Estado. Porque 
nós dispomos, Sr. Presidente, apenas, de um serviço que faz fertilização, que é a Universidade 
Federal de Mato Grosso. É um número pequeno. Existe uma fila enorme no nosso Estado de pessoas 
que não conseguem desenvolver a gestação tendo, portanto, que sair do nosso Estado para receber 
esse tratamento que hoje tem cobertura pelo Sistema Único de Saúde-SUS. 

Então, nós estaremos fazendo uma Indicação ao Secretário de Saúde, no sentido de 
viabilizar esse tratamento, ou que seja nos hospitais regionais, ou que seja montado um centro de 
fertilização no Estado de Mato Grosso, porque a nossa população está precisando. 

Muito obrigado. 
O SR PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, o nobre Deputado 

Percival Muniz.  
O SR. PERCIVAL MUNIZ - Sr. Presidente, Srs. Deputados, nós queremos, nesta 

oportunidade, levantar aqui um debate que está preocupando muito o desenvolvimento do Estado de 
Mato Grosso. 

Mas, antes de entrar naquilo que programei para falar hoje, eu não poderia deixar 
de registrar essa situação das máquinas paradas do Governo.  

Eu, francamente, não estou conseguindo entender - e até entendo o gesto político.  
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Conversei com o Secretário Vilceu Marchetti e ele me explicou que esse período 
de muitas chuvas não seria o ideal para a distribuição desse maquinário para o interior. 

Na verdade, Sr. Presidente, o deslocamento desse maquinário até o seu destino vai 
demorar no mínimo umas duas semanas.  

Nós já estamos no mês de março, estamos saindo do período chuvoso, onde grande 
parte da nossa malha viária foi totalmente sucateada.  

Sabemos que o Governo, para organizar a aquisição desse maquinário... 
(O SR. DEPUTADO DILCEU DAL BOSCO ASSUME A DIREÇÃO DOS TRABALHOS ÀS 
18:45 HORAS) 

O SR. PERCIVAL MUNIZ - ...atrasou a recuperação normal, rotineira das nossas 
rodovias. 

Então, eu queria pedir aqui no sentido do processo, que o Governo agilizasse os 
atos políticos - que eu acho até natural, desnecessário, mas natural.  

Eu, francamente, não esperava esse perfil do nosso Governador Blairo Maggi, 
porque tínhamos uma divergência muito grande quanto a esses atos políticos.  

Eu me lembro uma vez, como Prefeito, que só eu participei de quatro atos para 
distribuição de ambulância. Teve um ato grande aqui em Cuiabá e os prefeitos foram todos 
chamados. No dia, me entregaram a chave, deu umas ambulâncias para o Município de 
Rondonópolis, fez aquele ato para a fotografia e logo que acabou de entregar já veio um assessor 
pedindo a chave de volta. Eu pensei que, recebendo a chave, já estaria levando aquele bem para o 
Município. Depois teve outro ato regional, onde também foi feito o mesmo fato: fotos - toma a 
chave e volta a chave. Depois teve um outro ato no Município, atendendo os municípios da região: 
mais fotos - tome mais chave, devolve a chave. Depois um outro ato, só com aquele instrumento, 
aquele equipamento do município, onde foram feitos atos idênticos em cada município.  

Estou imaginando, pelo jeito que está a cena, que nós vamos ter uma repetição 
dessa liturgia. Então, já estou imaginando que vamos ter um ato aqui em Cuiabá, pelo cenário que 
está exposto - vamos imaginar que ele seja compreensível - mas já estou imaginando que vamos ter 
outro ato regional. Depois desloca todo o equipamento para os pólos, nos pólos dá outro volume, 
chama a mídia, entrega a chave, pega a chave. Depois, nós teremos outro ato em cada Município, 
que receberá o equipamento. E toma a chave, volta chave. E teremos, por último, o ato da entrega 
para o trabalho que, também, terá, provavelmente, o registro da mídia e os parabéns para os que 
fizeram o trabalho. 

Então, veja bem, Sr. Presidente, qual que é a minha preocupação? Como esse 
ritual, dificilmente, será mudado e mesmo discordando do ritual - não quero achar que não deva ser 
feito - eu acho que o governo deve tirar aproveito daquilo que ele acha que pode tirar proveito, eu 
estaria muito mais disposto a entregar direto e fazer o ato com as máquinas trabalhando, recuperando 
rodovias, produtores satisfeito, moradores contentes, desta forma, já há uma situação de serviços 
prestados. Mas, como o uso do cachimbo deixa a boca torta, nós sabemos que, provavelmente, tudo 
indica que nós teremos de novo essa liturgia da distribuição das máquinas no Estado de Mato 
Grosso. 

Eu quero aqui, primeiro, parabenizar o governo por ter adquirido as máquinas, eu 
acho toda máquina...  O Secretário estava me explicando que o leilão foi feito para pagar, em dezoito 
parcelas, se eu não me engano, dezoito meses, seis meses de carência, mais o período de pagamento.  

Então, veja bem, se as empresas que forneceram as máquinas tiveram que 
depender de financiamento - que era um problema que estava no início, surgindo - esse era um 
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problema que o governo não tinha nada a ver. Eu entendi e compreendi essa posição. Então, qual 
que é a minha sugestão? Agilizar os atos, o Governador chamar todos os prefeitos, todos os 
Deputados e fazer o ato, porque, nós teremos, provavelmente, até meados de abril, a realização de 
atos e mais atos, para poder chegar ao final de abril e trabalharmos com a hipótese de que esses 
maquinários estarão servindo a comunidade, se, por ventura, conseguir sensibilizar o governo em 
fazer só um ato e já entregar, seria até melhor, mas, também, não quero tirar o direito dele fazer os 
atos de promoção, porque, quer queira quer não, foi um esforço de praticamente um ano de 
economia para fazer, talvez, a maior distribuição de maquinário que o Governo de Mato Grosso já 
fez em toda sua história. Isto nós temos que reconhecer. 

Eu fico imaginando, por exemplo, cada região de posse desses maquinários, o 
quanto será importante. Tenho certeza que no ano que vem, nós teremos as rodovias do Estado bem 
melhor conservadas, se tiver, de fato, bons gerentes nos consórcios cuidando disso, nós teremos uma 
melhora significativa na nossa malha viária. 

Então, ao mesmo tempo em que eu quero parabenizar o Governo por ter tido essa 
iniciativa, eu quero só sugerir o seguinte: já que fará, que faça logo. Vamos fazer festa, vamos soltar 
foguetes, agora, vamos agilizar, para poder atender o mais rápido possível. 

As comunidades ficam boquiabertas, os prefeitos vão ao interior, Deputado 
Ademir Brunetto - eu já vou ouvir Vossa Excelência - vêm aquela quantidade de maquinários e a 
situação das estradas que eles estão vivendo. Rapaz! Dá um tremor maior do que esse que sentimos 
quando nos sentamos nas cadeiras da Assembléia Legislativa, sem querer aqui criticar a aquisição 
das mesmas.  

Os prefeitos ficam abalados, emocionados, ficam preparados para receberem o 
presente. E questionam: “Deputado, como é que é?” Eu falo: olha, provavelmente, vai ter o entrega 
chave; pega chave; entrega chave - e foto! 

Ouço com prazer, o nobre Deputado Ademir Brunetto. 
O Sr. Ademir Brunetto - Obrigado, meu amigo, Deputado Percival Muniz. 
É brilhante que Vossa Excelência, destaque esse programa de distribuição de 

máquinas e equipamentos, porque, eu não vi no Brasil -ainda, vamos destacar isso - no Rio Grande 
do Sul, que é um Estado desenvolvido, Paraná, São Paulo, não conhecemos um programa de 
distribuição de máquinas e equipamentos tão amplos e importantes quanto este. 

Quero destacar, também, que demonstra a seriedade do governo, nesse caso, 
porque, são equipamentos de marcas de primeira qualidade, como a Komatsu, Volks, Ford, enfim, é 
muito importante isso.  

Mas, para contemplar o nosso querido Deputado Percival Muniz, existem alguns 
empecilhos e eu preciso contribuir com o processo, o nosso consórcio de Alta Floresta, por exemplo, 
ainda não está contemplado, não foi nomeado o supervisor. As Prefeituras, ainda, terão que realizar 
os convênios com os consórcios, porque, terá uma contrapartida de servidores, também, que estarão 
juntos com servidores do Estado nesse grupo de trabalho. Há necessidade de não somente 
fornecermos os equipamentos, mas, também, o fornecimento de óleo diesel, de alguns 
equipamentos, enfim. 

Eu, também, gostaria de lembrar que todos os equipamentos não foram recebidos, 
são duzentas e doze máquinas. Então, eu tenho certeza, Deputado Percival Muniz, que logo esses 
maquinários estarão em nossas mãos. Será maravilhoso! Os prefeitos, os consórcios, estão 
aguardando ansiosamente para serem contemplados com a patrulha mecanizada, que será o fim, a 
redenção das estradas ruins, precárias, esburacadas da malha viária do Estado de Mato Grosso. 
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Muito obrigado, Deputado. 
O SR. PERCIVAL MUNIZ - Eu agradeço o aparte de Vossa Excelência e 

concordo com Vossa Excelência. 
Eu tenho que “dar a César o que é de César”, dar a Blairo o que é de Blairo. Então, 

eu quero, neste momento, dar aos dois, tanto ao “César” como ao Blairo, os parabéns, porque, acho 
que foi um gesto de economia e preocupação com a nossa malha viária. É um sofrimento quase que 
permanente, principalmente, nós que temos base no interior do Estado, que sabemos o sofrimento 
das comunidades. 

Então, Deputado Ademir Brunetto, se precisar e quiser uma ajuda, eu acho que os 
Deputados podem até ajudar a agilizar esse consórcio. Eu mesmo me proponho - se o Governo 
quiser - a ajudar, se o problema for burocrático, para agilizar os consórcios. Nós estamos prontos 
para entrar com a nossa contribuição, para fazer a entrega. Não queremos tirar proveito, nem 
aparecer na foto, porque eu acho que na foto, tem que aparecer aqueles que, de fato, ajudaram a 
construir. Agora, não deixa de ser uma grande conquista do Governo.  

A minha preocupação é ele demorar tanto para transformar a conquista em 
realidade, porque, de repente, pode até começar a ter desgaste. Já estou vendo a mídia começando a 
tirar uma casquinha, com certa razão.   

Então, eu acho que o Governo teria que fazer o seguinte: “Olha! Quem já está 
organizado? Vamos fazer a entrega. Vila Rica está organizada?” Já chama o Deputado Adalto de 
Freitas - Daltinho, mais os companheiros do Araguaia, vamos lá e entregamos em Vila Rica. 
Fazemos um ato. Provavelmente, como Deputado independente, muitas vezes, não serei convidado, 
mas só em saber que o maquinário está trabalhando na região, já é uma satisfação, até porque, nós 
sabemos que aquilo vai estar contribuindo para desenvolvimento da região. 

Juara, por exemplo, vamos lá, tem o Deputado Riva, tem o Prefeito Oscar, então, 
já chama todo mundo, entrega os maquinários e vamos, festa e vamos foto e, vamos entregar para a 
comunidade. 

Então, aí tem um problema em Alto Araguaia ou outro lugar que está com 
problema, é o tempo de fazer a festa em outros lugares, eu acho que já poderia fazer, até porque, 
vinte máquinas a mais ou a menos não vão fazer diferença na máquina fotográfica, até porque já têm 
máquinas que são grandes demais. Já dá para se fazer uma bela cena, uma cena de repercussão no 
Brasil.  

Eu acho que o Governo pode preparar uma mídia nacional para poder divulgar, 
porque é muito maquinário novo de boa qualidade junto, talvez, na primeira vez na história do 
Estado, e já começamos a fazer a distribuição. Tenho certeza que o Governo vai capitalizar muito 
mais ainda se agilizar de forma célere, de forma rápida a entrega desse maquinário. Eu acho que isso 
transformando em atividade vai ser um gol para o Governo, e nós temos que cumprimentar e 
parabenizar todos aqueles que vão estar também participando da foto. Nós, mesmo não estando na 
foto, vamos aplaudir, porque tudo aquilo que vem para atender o nosso povo, principalmente sofrido 
do interior, nós vamos aplaudir e dizer: Parabéns, Blairo Maggi; parabéns, Vilceu Marchetti; 
parabéns a todos aqueles que se empenharam para adquirir esse maquinário moderno, de boa 
qualidade, com prazo para pagar e que vai prestar um grande serviço ao Estado de Mato Grosso. 

Muito obrigado. 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Encerrado o Grande Expediente, 

passemos à Ordem do Dia. 
O Sr. Mauro Savi - Sr. Presidente, solicito a palavra, pela Ordem. 
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O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Ordem, o 
nobre Deputado Mauro Savi. 

O SR. MAURO SAVI - Sr. Presidente, nobres Pares, Deputada Chica Nunes, eu 
me assustei agora.  

Eu não poderia deixar de usar a tribuna - como diz o Deputado Ademir Brunetto: 
“Vai chover”. E muito! - para parabenizar o Deputado Percival Muniz por reconhecer todo esse 
trabalho do Governador no último um ano e meio desse projeto. 

E dizer também ao Deputado Percival Muniz e a todos os Deputados que existe 
um prazo para a entrega dos equipamentos, e as empresas estão dentro do prazo. E neste decorrer já 
está sendo efetivada a licitação para a contratação da mão-de-obra. Então, logicamente, nós estamos, 
o Governo está na maior agilidade possível. Somos sabedores e somos do interior, como Vossa 
Excelência anda muito no Araguaia, nós andamos no Norte, o Deputado Ademir Brunetto, o 
Deputado Wagner Ramos no Médio Norte, o Deputado Dilceu Dal Bosco no Norte e o Deputado 
Adalto de Freitas - Daltinho, da Baixada também do Araguaia, que a situação está péssima. Nós 
estamos tentando fazer um paliativo com os prefeitos, com a série de equipes que está no trecho, 
hoje, mas não se consegue. O Estado é muito grande. A abertura de área é muito grande. E Vossa 
Excelência mesmo disse um dia: “O gaúcho vai lá, planta um pé de soja e quer estrada”. E nós 
estamos acompanhando esse processo e tenho a convicção, Deputado Percival Muniz, que vai ser 
um grande projeto, desde que nós vamos acompanhá-lo, desde que os técnicos contratados pelo MT 
dêem conta do recado e desde que a questão política local não seja colocada na frente dos 
maquinários, mas, sim, as prioridades das estradas, onde foi agraciado o consórcio. E isso nós vamos 
acompanhar pari passu, com certeza, não só a situação como a oposição também.  

Então, eu queria agradecer Vossa Excelência por ter lembrado isso. E na convicção 
de que nós estamos aqui para ajudar e, com certeza, a Oposição vai ajudar muito esse 
encaminhamento. 

Obrigado, Sr. Presidente!  
Até uma próxima oportunidade. 
A Srª Chica Nunes - Sr. Presidente, solicito a palavra, pela Ordem. 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Ordem, a 

Deputada Chica Nunes.  
A SRª CHICA NUNES - Obrigada, Sr. Presidente, pela sua compreensão. Achei 

que Vossa Excelência iria me negar a oportunidade de falar. 
Mas eu só quero dizer aqui, Sr. Presidente, que gostei de ouvir o Deputado Mauro 

Savi, Líder do Governo, dizer aqui que o gaúcho, quando planta um pé de soja, quer estrada. E eu 
quero muito dizer a Vossa Excelência que assim como o gaúcho quer estrada, nós da Baixada 
Cuiabana, mais especificamente os ribeirinhos que têm falta de oportunidade de trabalho, eles, 
quando conseguem adquirir uma canoa simples, modesta, eles querem ter o direito de pescar.  

E nós estamos agora no dia 17 de março realizando uma Audiência Pública em 
Barão de Melgaço, às 14:00 horas, e eu gostaria muito que Vossa Excelência conseguisse com o 
Governador uma audiência para que pudéssemos discutir com o Governador a criação da reserva 
ecológica, em 2004, através de uma determinação do CONSEMA lá em Poconé. E afeta também 
todos os ribeirinhos da região de Poconé, de Barão de Melgaço, enfim. 

Então, é justo que os gaúchos reivindiquem, realmente. Estão trabalhando, estão 
produzindo, querem condições para escoar a sua produção, condição digna de estarem aí, porque não 
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é fácil produzir, nós sabemos disso. E o escoamento da produção é obrigação do Governo. Este tem 
que dar condições para que os produtores possam realizar o escoamento dessa produção.  

Mas vamos pensar também um pouco nos ribeirinhos, nos nossos companheiros da 
Baixada Cuiabana que, infelizmente, não tiveram oportunidade de serem grandes plantadores de 
soja, são pessoas humildes, mas que, hoje, por exemplo, estão vivendo uma situação de penúria, uma 
situação... É lamentável dizer, estão chegando à beira de uma condição de falência.   

Então, eu gostaria muito que o Governador pudesse receber a Deputada Chica 
Nunes, em conjunto com uma comissão representando esses pescadores.  Não que sejamos contra a 
determinação do CONSEMA - Conselho Estadual do Meio Ambiente, mas que ela realmente possa 
estar determinando após o estudo do manejo dessa reserva ecológica que foi criada recentemente lá 
no Pantanal, à beira do Piquiri, é onde faz divisa com o Mato Grosso do Sul.  

Era essa a minha fala. Muito obrigada, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Indicações de autoria dos 

Deputados Dr.  Walace, Dilceu Dal Bosco, Walter Rabello e Sebastião Rezende, apresentadas na 
presente Sessão. 

Em discussão as Indicações. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. 
Deputados que as aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovadas. Vão ao 
Expediente. 

Moção de Aplausos, de autoria do Deputado Walter Rabello, endereçada as Srªs 
Angélica Wandermurem Scheidegger, Elza Faria Bucair, Luceni Grassi de Oliveira, Alda Tereza A. 
Rodrigues de Castro, Carla Cristina Araújo Vasquez, Rogena Bucair, Sandra Mara da Silva, Alzira 
Araújo Monteiro, Céli Aparecida da Silva, Eremita Leque Campos e Lucelana Estella Monteiro em 
comemoração ao Dia Internacional da Mulher. 

Em discussão as Moções. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que as aprovam, permaneçam com se encontram (PAUSA). Aprovadas.  Vão ao Expediente.   

Moção de Congratulações, de autoria da Deputada Chica Nunes, endereçada às 
autoridades do Município de Barão de Melgaço, pelos 54 anos de emancipação política. 

Em discussão a Moção. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que a aprovam, permaneçam com se encontram (PAUSA). Aprovada.  Vai ao Expediente.   

Moções de Congratulações, de autoria da Deputada Chica Nunes, endereçada as 
Srªs Maria de Fátima Oliveira, Francisca Soares de Souza, Francisca da Conceição Rodrigues, Maria 
Madalena Oliveira, Vanda Maria Araújo dos Santos, Vanderlice de Oliveira, Eva Maria dos Santos 
Ferreira, Maria Aparecida Alves de Almeida Rézio, Maria José Borges, Marina Petronília de Arruda 
Pereira, em homenagem ao Dia Internacional da Mulher. 

Em discussão as Moções. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que as aprovam, permaneçam com se encontram (PAUSA). Aprovadas.  Vão ao Expediente.   

Moção de Congratulações, de autoria do Deputado Alexandre César,,endereçada ao 
Dr. Carlos Teodoro José Hugueney Irigaray, Professor e Diretor da Faculdade de Direito da UFMT e 
Procurador do Estado de Mato Grosso, pela sua atuação ímpar na direção daquele Instituto. 

Em discussão a Moção. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que a aprovam, permaneçam com se encontram (PAUSA). Aprovada.  Vai ao Expediente.   

Moções de Louvor, de autoria do Deputado Sérgio Ricardo, endereçada a Srª Eiko 
Viviani Jayme Kumagai Xavier, Srª Michele Gewehr, Srª Márcia Regina da Silva Rehder, Rosana 
Demartine Soares Moretti, Suzel Aparecida Soares Amorim, Selma Hans, Aurea Soares de Campos, 
Francieli Galvan, Alessandra Pontalti Bertipaglia, Eliane de Oliveira Felten, Glauce Luciene Niccoli 
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Mendes Romio, Ana Paula Neuhaus, Fernanda Maria Martins Portocarrero, Telma Jakeline Greicy 
Kirchesch Castrillon Mendes, Srª Maikelin Lessandra Straub, Giselda Antunes de Melo Souza, 
Gilmara Santos Guimarães Moitinho Lanzoni, Ester Angela de Oliveira Neta, Fernanda Pinheiro 
Saravy, Luciana da Silva, Márcia Maria da Costa Amorim, Francielle Rosin, Almeri Juvita 
Rigodanzo, Estela Maria Boscov Garcia, Ermi Mimi Maria Andriollo  Srª Alen-Daiana Paludo, 
Príncipe Dom Luiz Deoleans Bragança, Jamile dos Santos Rocha Freitas, Márcia Moreira Youssef, 
Rosemeri Maria Gruber, Silvia Mara dos Santos, Aluanna Mendonça, Ana Lúcia Lopes Igrissis, 
Daniela Nonato Birkinshaw, Ana Maria Scolaro Borsato, Jociani Dalacosta, Márcia Aparecida 
Coelho Lima, Maristela Mariana Ferreira de Alcântara, Olga Lúcia da Costa Oliveira, Poliana 
Cardoso Brandão, Elisabete Rodrigues de Matos, Elizabeth Suzana Martinez Lagos, Márcia Brunetta 
Mydlo, Sandra Mara Borghetti, Noeme Ferreira Matos, Elimary Lima de Oliveira Portela, Sabrina 
Mecca de Menezes, Valquiria Mendes da Silva, Mary Paula Barbosa de Souza Wagner, Eliane 
Dalla-Bona, Ivone Beatryz dos Santos, Maria Jose Ferreira Berti, Eloisa Helena de Arruda Silva, 
Luciane Ruaro, Aline Zanchetta, Luciana Pereira, Rone Magdalena Franciosi Parizzi, Neusa De 
Bona, Eloiza Zuconelli, Tanise Maria Tonin, Erika Cavalini Miranda, Bruna Caroline de Matos, 
Myriam de Cerqueira Gomes, Edna Meire Pinto, Elaine Rondini Nogueira, Elaine Rondini 
Nogueira, Aline Costa Cavalcante, Ana Paula Nascimento de Freitas, Luciola Romano da Silva, 
Vânia Teodora Vieira, Andreia Cervo Stefanello, Andressa Horst, Kátia Morgana Follmann, Denise 
Pontes Duarte, Heloisa Mafalda Zauza, Jaqueline Camilo dos Santos, Alba Regina Badoco, Flávia 
Cristina Leão de Morais Borges, Sirleia Sevilha de Cotelo, Janaine Vieira Donini, Adriana Bussiki 
Figueiredo Santos, Rejane Mara Castiglioni Alves Scaravelli, Márcia Denise Figueiredo Rabello 
Leite, Maristela Mitiko Okamura, Eliana Beatriz Nunes Rondon Lima, Ildisneya Velasco Dambros, 
Ângela Santana de Oliveira, Aledir Pereira de Magalhães, Neiva De Fátima Rosa Camargo, Mariluci 
Kraeski Uriarte, Edinete Ferreira Guimarães De Moraes, Maria Da Penha Imperial Mayolino, 
Carmen Lucia De Almeida, Maria Aparecida Nunes Coutinho, Janice Proença Da Cruz, Hilda 
Helena Ferreira Tapajós, Teresa Irene Ribeiro De Carvalho Malheiro Gomes, Ana Cristina Almada, 
Joelma Sebastiana De Azevedo, Joelma Sebastiana De Azevedo, Marta Cristina Albuquerque 
Nogueira, Rita De Cássia Oliveira Chilleto, Márcia Glória Vandoni De Moura, Cássia Abdallah, 
Cássia Abdallah, Karla Di Grecco, Nancy de Araújo Colman, Neide Brunilda Poit, Sara Suely 
Attilio Caporossi, Lucineide Pereira Lago, Ana Rita Maciel, Juzélia Santos, Alcilene Freitas 
Berthold, Alcilene Freitas Berthold, pelo destaque de sua atuação em prol da sociedade, atuando 
como líder em sua modalidade.  

Em discussão as Moções. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que as aprovam, permaneçam com se encontram (PAUSA). Aprovadas.  Vão ao Expediente.   

Requerimento, de autoria do Deputado Alexandre César, solicitando a realização 
de Audiência Pública para discutir e promover programas em Direitos Humanos e Cidadania. 

Em discussão o Requerimento. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. 
Deputados que o aprovam, permaneçam como se encontram(PAUSA). Aprovado.  

Requerimento, de autoria da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura 
e Desporto, solicitando a realização Sessão Especial para homenagear autoridades e técnicos que 
colaboraram nas discussões do Plano Estadual de Educação. 

Em discussão o Requerimento. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Srs.Deputados que o aprovam, permaneçam como se encontram(PAUSA). Aprovado.     

Em 2ª discussão, Projeto de Resolução nº 101/07, de autoria do Deputado Percival 
Muniz, que institui a Medalha do Mérito Ambiental do Estado de Mato Grosso, e dá outras 
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providências. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, acatando a 
Emenda nº 01, de autoria do Deputado Ademir Brunetto. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à Redação Final. 

Em 2ª discussão, Projeto de Resolução nº 61/07, de autoria do Deputado Humberto 
Bosaipo, que institui o Programa de Valorização dos Colaboradores da Assembléia Legislativa, e dá 
outras providências. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 104/08, Mensagem nº 16/08, de autoria do 
Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a destinar recursos para os clubes de futebol 
profissional do Estado de Mato Grosso. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei Complementar nº 58/07, Mensagem nº 79/07, de 
autoria do Poder Executivo, que cria a Superintendência da Escola de Governo do Estado de Mato 
Grosso - EGO/MT, no âmbito da Secretaria de Estado de Administração - SAD, e dá outras 
providências. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, e com voto 
contrário do Deputado Chico Galindo. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação... 
O Deputado Zé Carlos do Pátio está tirando dúvidas em relação ao Projeto.  
...Os Srs.Deputados que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). 

Aprovado. Vai ao Expediente. 
Em discussão única, Projeto de Resolução nº 161/07, de autoria do Deputado 

Wagner Ramos, que concede Título de Cidadão Mato-grossense ao Sr. Felício Rodrigues de Souza 
Neto. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em discussão única, Projeto de Resolução nº 163/07, de autoria do Deputado 
Wagner Ramos, que concede Título de Cidadão Mato-grossense ao Sr. Alfredo Acácio Neuremberg. 
Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em discussão única, Projeto de Resolução nº 164/07, de autoria do Deputado 
Wagner Ramos, que concede Título de Cidadã Mato-grossense a Srª Edna Márcia Campos do 
Nascimento. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 794/07, de autoria do Deputado Wagner Ramos, 
que dispõe sobre a cassação da eficácia da inscrição no cadastro de contribuintes do Imposto sobre 
Operações Relativas à Circulação de Mercadorias e sobre Prestação de Serviços de Transporte 
Interestadual e Intermunicipal e de Comunicação - ICMS, na hipótese que especifica, e dá outras 
providências. Com Perecer favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução 
Orçamentária. 
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Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

 Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 10/08, de autoria da Procuradoria Geral de 
Justiça, que revisa o subsídio dos servidores dos Serviços Auxiliares do Ministério Público do 
Estado de Mato Grosso. Com Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da 
Execução Orçamentária.   

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 114/07, de autoria do Deputado Sérgio Ricardo, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de postos ou agências de atendimento pessoal aos 
consumidores no âmbito do Estado de Mato Grosso. Com Parecer contrário da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei n° 184/07, de autoria do Deputado José Domingos 
Fraga, que cria, pelo Poder Executivo Estadual de Mato Grosso, o Conselho disciplinar de condutas 
dos agentes detentores de cargo, emprego ou função na Administração Pública, denominado de MT-
Ética, e dá outras providências. Com Parecer contrário da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, e com voto contrário do Deputado Dilceu Dal Bosco. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei n° 201/07, de autoria do Deputado Dr. Walace, 
que institui o Programa de Valorização e Qualificação Profissional dos Reeducandos do Sistema 
Penitenciário do Estado de Mato Grosso. Com Parecer contrário da Comissão de Constituição 
Justiça e Redação.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 300/07, de autoria do Deputado Sérgio Ricardo, 
que estabelece a reserva de unidades imobiliárias, visando construção e financiamento de moradias 
para professores da rede pública do Estado. Com Parecer contrário da Comissão de Constituição 
Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 323/07, de autoria do Deputado Sérgio Ricardo, 
que estabelece a jornada de trabalho nos programas de estágio no Estado de Mato Grosso. Com 
Parecer contrário da Comissão de Constituição Justiça e Redação.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 361/07, de autoria do Deputado Maksuês Leite, 
que institui a obrigatoriedade da realização anual, com a apresentação dos respectivos laudos 
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técnicos, em pontes e viadutos integrantes das rodovias e estradas no Estado de Mato Grosso, e dá 
outras providências. Com Parecer contrário da Comissão de Constituição Justiça e Redação.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 363/07, de autoria do Deputado Maksuês Leite, 
que cria o Programa Emergencial de Auxílio-Desemprego para os jovens dispensados da prestação 
do Serviço Militar Obrigatório no Estado de Mato Grosso, e dá outras providencias. Com Parecer 
contrário da Comissão de Constituição Justiça e Redação.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 376/07, de autoria do Deputado Wagner Ramos, 
que institui a Fundação de Atendimento Assistencial e Profissionalizante do Presidiário no Estado 
de Mato Grosso-FAAPP/MT. Com Parecer contrário da Comissão de Constituição e Justiça e 
Redação, com voto contrário do Deputado Zé Carlos do Pátio. 

Em discussão o Parecer... (PAUSA)  
Vossa Excelência pede vista, Deputado?  
Concedida vista ao autor do Projeto, Deputado Wagner Ramos.  
Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 389/07, de autoria do Deputado Riva, que 

dispõe sobre a proibição da cobrança de taxas e/ou tarifas de serviços públicos após sua suspensão 
por falta de pagamento, e dá outras providências. Com Parecer contrário da Comissão de 
Constituição e Justiça e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam permaneçam como se encontram. (PAUSA). Aprovado o Parecer. Rejeitado o 
Projeto. Vai ao Arquivo. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 286/07, Mensagem nº 29/07, de autoria do 
Poder Executivo, que altera dispositivos da Lei nº 8.303, de 18 de março de 2005 e dá outras 
providências (transfere créditos ao MT FOMENTO). Com Parecer favorável da Comissão de 
Constituição e Justiça e Redação ao Substitutivo Integral.  

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 08/08, Mensagem nº 08/08, de autoria do Poder 
Executivo, que acrescenta os incisos IX e X ao art. 2º da Lei nº 8.805, de 09.01.08, que cria o 
Conselho Estadual das Cidades do Estado de Mato Grosso. Com Parecer favorável da Comissão de 
Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 826/07, Mensagem nº 87/07, de autoria do 
Poder Executivo, que altera dispositivos da Lei nº 4.547, de 27.12.82, que dispõe sobre o Sistema 
Tributário Estadual, e dá outras providências. Com Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 
Acompanhamento da Execução Orçamentária, acatando as Emendas nºs 01, 02, 03 e 04. 

O Sr. Percival Muniz - Que lei é essa, Sr. Presidente!  
Sr. Presidente, pela Ordem.    
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O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Com a palavra, pela Ordem, o 
Deputado Percival Muniz. 

O SR. PERCIVAL MUNIZ - Que lei é essa, Sr. Presidente? 
Eu pediria a inversão da pauta só para dar tempo de... 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Concedida a inversão de pauta. 
O Deputado Wagner Ramos devolveu o Projeto de Lei n° 376/07, de sua autoria. 
Em 2ª discussão, Projeto de Lei n° 376/07, de autoria do Deputado Wagner 

Ramos, que institui a Fundação de Atendimento Assistencial e Profissionalizante do Presidiário no 
Estado de Mato Grosso - FAAPP/MT. Com Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai ao Expediente. 

Solicito ao Deputado Zé Carlos do Pátio... 
O Sr. Percival Muniz -... Sr. Presidente, solicito a palavra, pela Ordem. 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Ordem, o 

nobre Deputado Percival Muniz. 
O SR. PERCIVAL MUNIZ - Sr. Presidente, só para tirar uma dúvida. 
O Projeto ao qual solicitei inversão de pauta trata da unificação de fundos 

vinculados à Secretaria de Segurança. Como, ainda, vai para a Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, nós estamos devolvend-o para que cumpra a pauta. Ele poderá ser votado hoje. Como vai 
para a Comissão de Constituição, Justiça e Redação, nós teremos tempo para analisá-lo. 

O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - É Projeto de Lei n° 826/07, que 
acabamos de ler, mas vamos repetir. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei n° 826/07, de autoria do Poder Executivo, 
Mensagem n° 87/07, que altera dispositivos da Lei nº 4.547, de 27.12.82, que dispõe sobre o Sistema 
Tributário Estadual e dá outras providências. Com Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 
Acompanhamento da Execução Orçamentária, com emenda... 
(O SR. DEPUTADO ZÉ CARLOS DO PÁTIO FALA FORA DO MICROFONE - INAUDÍVEL) 

O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Vossa Excelência tem a 
prerrogativa de usar a tribuna e, dentro do nosso Regimento Interno, fazer a solicitação necessária. 

O Sr. Zé Carlos do Pátio - Sr. Presidente, solicito a palavra, pela Ordem. 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Ordem, o 

nobre Deputado Zé Carlos do Pátio. 
O SR. ZÉ CARLOS DO PÁTIO - Sr. Presidente, eu não queria vota essa matéria 

agora. 
Eu não quero votar essa matéria do Poder Executivo agora. 
Há a possibilidade de pedimos suspensão da Sessão por dez minutos, para 

conversamos com o Líder do Governo? Quero fazer essa sugestão. 
Estou sentido que precisa... O Líder do Governo não esta no plenário e eu 

precisava conversar, a benção... 
Eu fico muito feliz de ver o Líder do Governo, porque ele é muito humilde. Eu 

preferia pedir, por cinco minutos, a suspensão da Sessão. A Sessão está ótima, são 19:25, porque 
temos que discutir e buscar o entendimento com relação a alguns projetos, Sr. Presidente.  

Eu queria ver... Nós estamos sendo solidários na votação.  
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Há a prerrogativa da suspensão por cindo minutos e faço essa sugestão, Sr. 
Presidente. 

 O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Essa Presidência gostaria, já que 
ele foi citado, de ouvir o Líder do Governo, se possível.  

O SR. ZÉ CARLOS DO PÁTIO - Vossa Excelência acata os cinco minutos? 
Eu quero saber se Vossa Excelência acata os cincos minutos. 
 O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Eu gostaria até de ouvir, num 

consenso, Deputado Zé Carlos do Pátio...  
Não vejo dificuldade para isso, já que Vossa Excelência citou.  
Com a palavra o Deputado Mauro Savi, Líder do Governo 
O SR. MAURO SAVI - Sr. Presidente, eu queria dizer que estou presente, aliás, 

meu volume significativo já disse que sempre estou presente. 
 Nós conversamos sobre essa matéria hoje cedo numa reunião, na ante-sala do 

plenário, onde tivemos os encaminhamentos do Deputado Percival Muniz, Deputado Adalto de 
Freitas-Daltinho, da Comissão, juntamente com Deputado Zé Carlos do Pátio, na questão da 
flexibilização dos 20%. 

Temos um entendimento, conversamos com o Governador, essa matéria esta com 
Parecer da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária, 
automaticamente vai para Comissão de Constituição Justiça e Redação e o que pedimos à Oposição 
aliás, ao Deputado Adalto de Fretas - Daltinho, ao Deputado Zé Carlos do Pátio e ao Deputado 
Percival Muniz é que deixem a tramitação normal dessa matéria.  

Amanhã cedo teremos um encaminhamento com o Governador Blairo Maggi e 
traremos de lá uma posição. Mesmo que tenha um projeto de Substitutivo Integral da matéria, ele 
pode ser apensado nos projetos, nas Mensagens nºs 01 e 02 na Comissão de Constituição Justiça e 
Redação. 

Então, peço a colaboração dos Deputados Adalto de Freitas - Daltinho, Zé Carlos 
do Pátio e Percival Muniz, porque amanhã estarei com uma posição do Governador. 

O Sr. Percival Muniz - Sr. Presidente, solicito a palavra, pela Ordem. 
O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Ordem, o 

nobre Deputado Percival Muniz. 
O SR. PERCIVAL MUNIZ - Sr. Presidente, até para não ficarem muitas dúvidas, 

nós temos dois substitutivos: um já é consenso, construído com muita dificuldade, mas construímos 
hoje numa reunião com a presença do Líder do Governo e com Secretário Yênes Magalhães.  

Só falta uma questão: o Líder do Governo está pedindo que votemos em 1ª 
discussão hoje e amanhã ele tenta conseguir um consenso quanto a esse outro item, que o próprio 
Secretário de Planejamento e Coordenação Geral acha muito bom, que é uma forma dele conseguir 
de fato fazer o Orçamento do Estado de forma planejada e os outros secretários obedecerem.  

Ele insiste... Insiste... Hoje ele falou: “Isso que vocês estão pedindo, eu insisto, 
através de circular, com todos os secretários. Só que, como eles sempre têm folga, nunca se 
preocupam.” 

Então, com essa decisão, o Secretário Yênes Magalhães inclusive acha que seria 
muito bom para ele.  

Como o Deputado Mauro Savi não pode falar ainda sobre o acordo no segundo 
item - e temos chance de conseguir esse consenso nesse segundo item - quero sugerir ao Deputado 
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Zé Carlos do Pátio que concordemos com o Líder do Governo, votemos em 1ª discussão hoje, e 
ainda teremos que votar em 2ª discussão. 

O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Portanto, após acordo das 
Lideranças em plenário, apreciaremos em 1ª discussão.  

Precisamos também da Mensagem nº 01, para que possamos votar em 1ª 
discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 826/07, Mensagem nº 87/07, de autoria do 
Poder Executivo, que altera dispositivos da Lei nº 4.547, de 27.12.82, que dispõe sobre o Sistema 
Tributário Estadual e dá outras providências. Com Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 
Acompanhamento da Execução Orçamentária, acatando emendas. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 02/08, Mensagem nº 02/08, de autoria do Poder 
Executivo, que altera a Lei nº 8.828, de 17.01.08, que estima a receita e fixa a despesa do Estado de 
Mato Grosso para o exercício de 2008 - LOA/2008. Com Parecer favorável da Comissão de 
Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 01/08, Mensagem nº 01/08, de autoria do Poder 
Executivo, que altera a Lei nº 8.704, de 23.08.07, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício de 2008 - LDO/2008. Com Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 
Acompanhamento da Execução Orçamentária. 

Em discussão o Parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os Srs. Deputados 
que o aprovam, permaneçam como se encontram (PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Esgotada a pauta da Ordem do Dia, passemos às Explicações Pessoais (PAUSA). 
Com a palavra, pela inscrição, o nobre Deputado Wagner Ramos, Líder do PR nesta Casa. 

O SR. WAGNER RAMOS - Na realidade, Sr. Presidente, o meu objetivo de 
utilizar este espaço é justamente fazer alguns agradecimentos ao Secretário de Estado de Educação, 
Ságuas Moraes, e ao Secretário-Adjunto, Ezequiel, que no último final de semana estiveram em 
Tangará da Serra fazendo uma visita.  

Eu fiquei realmente entusiasmado com o trabalho do Secretário Ságuas Moraes.  
Nós chegamos, Deputado Alexandre Cesar, por volta das 08:00 horas no 

Município de Nova Olímpia, visitamos três escolas naquele município; almoçamos no Distrito de 
São Joaquim, subindo a serra, em Tangará da Serra, e visitamos dez escolas, ou melhor, seis escolas 
ainda no sábado e no domingo de manhã visitamos dez escolas!      

  O Secretário Ságuas Moraes chegou no sábado em Tangará da Serra e saiu no 
domingo às 20:00 horas!  

Muitas vezes, as pessoas criticam, as pessoas falam mal e não vêem o trabalho que 
a pessoa faz. Durante a semana atende muitos prefeitos, Deputados, Vereadores, Lideranças, 
professores, educadores e, no final de semana, ainda tem que disponibilizar a sua vida para poder 
fazer visitas às escolas da rede estadual de ensino. E in loco ele pode perceber a realidade em que se 
encontram as escolas no nosso Estado. E que muitas delas, receberam no primeiro mandato do 
Governador Blairo Maggi, uma reforma parcial, ou seja, muitas delas trocaram o telhado, trocaram o 
forro, mas, não foi feita a pintura, não foram feitas novas salas de aula. Existe um programa da 
SEDUC, através, do Secretário Ságuas e do Governador Blairo Maggi, para fazer com que todas as 
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escolas do Estado de Mato Grosso estejam 100% recuperadas. Este é o objetivo do Governador e o 
objetivo, também, do Secretário.  

Além disso, de termos essa viabilidade de 100% de todas as escolas da rede 
estadual, é dever e meta, também, do Secretário de Educação fazer com que 100% das escolas 
estaduais possuam quadras de esportes cobertas. Isso é fantástico! Isso é muito importante! Porque, 
por incrível que pareça, no sábado, quando ainda estávamos no Distrito de Progresso, em Tangará da 
Serra, os alunos chegaram e pediram para a diretora para brincarem na quadra e aí começou a chuva 
e acabou a brincadeira. E é assim que as escolas passam, praticamente, todo ano, quando o professor 
quer fazer educação física ou, às vezes, o sol está quente demais ou de repente tem chuva e aí a 
atividade esportiva, principalmente, de educação física fica naquela situação: “Ah, vai lá, Vou te dar 
um dez, você nem veio à aula, não teve aula”. Então, é complicado.  

E, hoje, nós podemos até fazer uma análise devido ao grande índice de obesidade 
nas escolas, porque, hoje, também, os alunos não têm muita atividade física e, de repente, pode ser 
que falte um incentivo como este.  De repente, se tivermos uma quadra coberta para ele se interessar 
a ficar ali para jogar um futebol, para jogar um handball, um futsal, um basquete, um vôlei ou, até 
mesmo, a atividade física. 

Então, é dever, é meta... Dever, não! É meta do Governo do Estado cobrir 100% 
das quadras de esportes das escolas estaduais. E o mais impressionante ainda, é que o Secretário 
Ságuas fez um comparativo com a cidade de Juína... E eu não sei se na cidade do Deputado José 
Domingos Fraga, do Deputado Mauro Savi, em Sorriso, também, é assim, mas, em Tangará da 
Serra, 100% das escolas estaduais não possuem quadra coberta. 

Em Juína, o Secretário Ságuas falou que das dez escolas, oito possuem quadra de 
esporte coberta. Então, eu acho que é uma tarefa não muito fácil, uma tarefa difícil de fazer, mas, eu 
quero agradecer, de coração, ao Secretário Ságuas, que atendeu ao nosso pedido. Eu fiz essa 
solicitação ao Secretário no ano passado. Nós íamos no período de carnaval, mas, infelizmente, não 
deu certo. E agora, na semana passada, mais precisamente, no fim de semana, ele conseguiu cumprir 
essa agenda.  

Então, Deputado Campos Neto, eu acho que é muito importante, inclusive, estou 
junto com o Deputado Campos Neto numa emenda para a cidade de Barra do Bugres, para poder 
ajudar a reforma do estádio.  

A prática esportiva é muito importante, os senhores viram aqui o Deputado 
Wagner Ramos brigando por quadra coberta, por reforma de estádio, por recursos para o futebol 
profissional. É que nós gostamos, realmente, do esporte. Eu acho que é uma atividade muito 
importante que, principalmente, faz com que os alunos saiam das drogas ou não entrem nas drogas, 
na bebida alcoólica, então, eu acho que é muito importante nós incentivarmos e o papel do 
parlamentar, realmente, é incentivar essas ações. 

Então, eu gostaria, realmente, de utilizar este espaço, porque, durante a semana eu 
não tive a oportunidade, porque, era um tal de “pela Ordem; pela Ordem” na Casa e o Regimento 
Interno concede isso, então, quer dizer, nós não tivemos a oportunidade de fazer esse agradecimento 
ao Secretário Ságuas pela sua atividade. 

Então, várias escolas já vão começar a ser reformadas, já existem recursos 
destinados à recuperação de algumas delas e ele viu in loco a situação de muitas escolas. Tem escola 
lá que está caindo na cabeça dos alunos. Parece filme, mas é verdade! 

E, por incrível que pareça, nós estávamos acompanhados de um menininho que 
estuda numa escola particular - filho de uma professora - e estava fazendo uma visita em uma escola 
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e aí o Secretário perguntou: “E aí garotinho, você estuda aqui? E ele respondeu: “Hum! É doido, é? 
Para os senhores verem com é que é! Então, quer dizer, até o menino estava se recusando a estudar 
na escola, de tão feia que estava. Então, é necessário que o Secretário Ságuas, possa, realmente, fazer 
um bom trabalho, visitando as escolas de nosso Estado.  

Há muitas escolas que estão em péssimas condições, Deputado Dilceu Dal Bosco. 
Em Sinop, acredito que, realmente, tenha tido um grande apoio, tanto do governo, como dos 
Secretários, dos Deputados e até mesmo do Prefeito e tenham recuperado muitas escolas. Mas, em 
Tangará, nós tivemos um momento muito triste, muito difícil na política. Nós não conseguíamos 
nada, por incrível que pareça. De repente, era fraqueza política, nós não tínhamos força política lá e 
agora a cidade vive outros ares. Então, nós acreditamos que, assim como lá, o Secretário da 
Educação irá fazer visitas em outros municípios e irá recuperar 100% de todas as escolas no 
Governo Blairo Maggi e cobrir 100% de todas as quadras de esportes das escolas da rede estadual de 
ensino.  

Então, muito obrigado, Sr. Presidente. Eu gostaria, realmente, de utilizar o espaço 
para fazer esse agradecimento ao Secretário de Educação. 

O SR. PRESIDENTE(DILCEU DAL BOSCO) - Também, aproveitamos as 
palavras do Deputado Wagner Ramos, para enaltecer e elogiar o belo trabalho do nosso querido 
companheiro, Deputado Ságuas junto a esta Secretaria. Mas, com certeza, também, Deputado 
Wagner Ramos, a sua força política, como Deputado Estadual daquela região, titular na Assembléia 
Legislativa, é que faz a diferença. Parabéns pelo belo trabalho que Vossa Excelência vem 
desempenhando. 

Com a palavra, pela Liderança, Deputada Chica Nunes (AUSENTE). Com a 
palavra, pela Liderança Deputado Campos Neto. 

O SR. CAMPOS NETO - Peço permissão ao Líder da Bancada, Deputado Walter 
Rabelo, para utilizar pela Liderança e, apenas reforçar as palavras do colega Wagner Ramos, a 
respeito do Secretário Ságuas Moraes. O Secretário Ságuas tem feito, realmente, um esforço gigante 
para atender todas as reivindicações dos Parlamentares na questão da educação, no Estado de Mato 
Grosso. Nós estamos sendo, realmente, muito bem atendidos. Existem reivindicações no interior do 
Estado, a exemplo do Pirizal, que é uma Vila no Município de Livramento, região onde eu milito 
politicamente, na baixada cuiabana e ele viu realmente a necessidade da construção de outro colégio, 
as necessidades que as crianças passavam lá e nós viabilizamos um recurso na ordem de R$ 500mil 
reais, junto com o Governador Blairo Maggi, para a construção de um colégio, levando uma 
educação de qualidade às regiões de mais difíceis acessos do Estado de Matogrosso. 

E também a parceria com o Deputado Wagner Ramos, na cidade de Barra do 
Bugres, onde vai ser de fundamental importância, Deputado, a emenda de trezentos e cinqüenta mil 
reais, que nós vamos direcionar, em conjunto com os Deputados Riva, Wagner Ramos e Campos 
Neto, que será para a construção da arquibancada do estádio municipal daquela cidade, onde já se 
faz necessário, porque o município tem um time que está no campeonato estadual, porém, o estádio 
não possui a capacidade e também a segurança necessária para receber e para sediar o Barra no 
campeonato mato-grossense. 

E eu tenho certeza que, a partir do ano que vem, nós, junto com o Governo do 
Estado, executando essa obra, neste ano, no ano que vem, a população que gosta de esporte em Barra 
do Bugres, que é uma cidade que sempre nos acolheu bem, terá, realmente, essa alegria feita através 
da emenda desses Deputados. Muito obrigado, Sr. Presidente. 
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O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Com a palavra, pela Liderança 
do PSDB, a Deputada Chica Nunes. 

A SRª CHICA NUNES - Sr. Presidente, estamos aqui usando a tribuna mais uma 
vez, durante a Sessão, para dizer a toda população do nosso Estado que o nosso comandante geral do 
nosso Partido, o PSDB, José Serra, esteve hoje aqui, nesta cidade, tratando de assunto de interesse 
do Estado de Mato Grosso, fazendo uma parceria com o nosso Estado, parceria esta que vai 
beneficiar todos os nossos municípios, vai ajudar Mato Grosso, com certeza, a melhorar, inclusive, a 
sua arrecadação. 

Nós, infelizmente, não pudemos estar presente durante esse encontro do 
Governador Blairo Maggi com o José Serra, mas não temos dúvida que o Governador Blairo Maggi 
se viu na condição, para não dizer, na oportunidade de resolver uma parte do problema do nosso 
Estado, ouvindo uma pessoa experiente, como o José Serra, uma pessoa que veio para implementar e 
implantar, aqui no Estado, mais uma ação que venha atender os anseios do nosso Estado de Mato 
Grosso. 

E, também, Sr. Presidente, estou aqui usando esta tribuna para dizer ao Deputado 
Wagner Ramos que, infelizmente, eu não tenho a dizer o mesmo com relação à Secretaria de Estado 
de Educação, com relação às escolas do nosso Estado de Mato Grosso, Deputado Guilherme Maluf. 

Eu tenho andando, eu fui agora, sábado passado, ao Município de Barão de 
Melgaço e vi a escola de lá, praticamente, caindo, sem ter condições dos alunos estudarem, 
totalmente sucateada, precisando de uma reforma. A goteira está acabando com as salas de aula. 

Não foi somente nesse município que eu fui. Eu tenho andado nos municípios da 
Baixada Cuiabana e tenho observado que, infelizmente, a Secretaria de Educação, por uma razão ou 
outra, não tem chegado a esses Municípios para atender a área da educação, que é uma área básica 
para a sociedade.  

Então, nós até gostaríamos de estar aqui, avalizando, assinando embaixo tudo 
aquilo que o Deputado Wagner Ramos falou, mas, quem sabe, em um futuro bem próximo. Não 
quero aqui dizer em um futuro distante, mas, sim, num bem próximo, para que eu possa estar aqui 
referendando tudo aquilo que o Deputado Wagner Ramos disse com relação à educação do nosso 
Estado. 

Nós sabemos que há escolas, inclusive em Jauru, que estão assim como a do 
Município de São José dos Quatro Marcos, mais especificamente a do Distrito de Santa Fé. As 
crianças não têm sala de aula para assistir as aulas, Deputado Guilherme Maluf. É uma vergonha, 
porque muitas vezes o transporte escolar não funciona e, quando funciona, as crianças chegam na 
sala de aula e, quando sentam para assistir aula, com um mínimo de chuva que cai são obrigadas a 
ficar fora da sala de aula, porque chove menos do que dentro da sala. Se ficam embaixo da árvore, 
molham menos.  

Então, quer dizer, nós gostaríamos que o Deputado Ságuas, que apesar de ser 
médico é uma pessoa voltada para a área da Educação, pessoa totalmente dedicada que tem em seu 
braço direito a ex-Deputada Vera Araújo, que é uma professora atuante... Então, eu acho que precisa 
andar um pouco mais. É preciso dar um pouco mais de atenção. 

Nós fomos ao Município de Pedra Preta, recentemente, e tem uma quadra em que, 
infelizmente, não existe mais piso. O que têm são várias valas e elas fazem com que os alunos não 
utilizem do único local que tem para se fazer o esporte na cidade. 

Então, eu gostaria aqui de pedir maior atenção por parte da Secretaria de Educação 
com relação a uma visita. Se quiser convidar a Deputada Chica Nunes, terei o maior prazer em ir. Eu 
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sei que não é fácil cuidar de toda a demanda que o Estado exige, mas eu não tenho dúvida que nós 
vamos ajudar o Estado, desde que o Estado se coloque atento a essas causas. E o mínimo que se tem 
que fazer é com relação a ida nessas escolas em conjunto com os Deputados que fazem as 
indicações.  

O Deputado Alexandre César, que foi Vice-Líder do Governado no ano passado, 
ouviu por muitas vezes esta Deputada reclamar aqui na tribuna. Porque nós fazemos as nossas 
reivindicações, Deputado Guilherme Maluf, e parece-me que não são ouvidas com a devida atenção 
pelo Governo do Estado. Quando eu digo que não são ouvidas com a devida atenção, é porque 
parece que já tem impressa a forma negativa em nos informar que não vai nos atender por falta de 
recursos, que não vai atender porque não está previsto no Orçamento. O ano se passou, e a resposta 
de uma indicação que eu recebi, no inicio do ano passado, dizia que eles iriam colocariam minha 
indicação no Orçamento, mas não foi colocada. Até hoje, esses municípios estão à mercê do acaso e 
do descaso por parte de algumas Secretarias. 

Então, eu quero aqui, já disse inclusive isso ao Deputado Airton Português que tem 
uma afinidade muito grande com a Secretaria de Estado de Educação... Pedi a ele, inclusive, um 
socorro. Falei que quem sabe, pelo fato de eu ser do PSDB, eu não estou merecendo a devida 
atenção por parte de alguns Secretários do Governo do Estado, porque o Governador o atende com 
toda a gentileza, o Governador o leva para o estradeiro para ver a situação das estradas, mas eu não 
consigo me deslocar daqui nem para Várzea Grande junto com o Secretário, Deputado Guilherme 
Maluf. Eu não consigo ir daqui a Livramento, que é um município bem próximo, com nenhum 
Secretário para verificar a situação das escolas lá daquele município.  

Então, nós sentimos aqui, não vou dizer um desprestigio, porque eu não estou aqui 
pedindo confete, nem prestígio, Deputado Wagner Ramos, Vossa Excelência que é da base do 
Governo. O que eu estou aqui pedindo é uma atenção para aquelas pessoas que nos colocaram aqui, 
para que pudéssemos representar os demais e vários segmentos, quer seja educação, quer seja saúde, 
enfim... Nós sabemos que não é fácil, mas nós estamos aqui para fiscalizar, para cobrar. Na hora que 
vem as mensagens do Governo aqui, o Líder e o Vice-Líder, no ano passado, o Deputado Mauro 
Savi e o Deputado Alexandre Cesar, nunca tiveram problema com o Partido PSDB para que elas 
fossem aprovadas. Não gastavam cinco minutos de convencimento. Por quê? Porque, se está 
chegando uma Mensagem do Executivo aqui, Deputado Alexandre Cesar, nada mais justo, pois se é 
para beneficiar a população do nosso Estado, por que não aprovar? Por que negociar? Vamos 
aprovar! É do interesse do Estado. 

Agora, quando pedimos também que algum Secretário nos acompanhe para ver a 
necessidade do nosso povo que está lá na ponta, nós nunca somos atendidos. Aí nós somos 
oposições. 

Nós somos situação na hora de aprovarmos as matérias, mas na hora de termos o 
apoio devido por parte do secretariado, aí somos oposição. Não vamos com a Deputada Chica 
Nunes, não vamos com o Deputado Guilherme Maluf porque é oposição. 

Então, o que nós queremos não é um tratamento diferenciado; o que nós queremos 
é atenção por parte do secretariado do Governo do Estado, sim! Eu fiquei um ano aceitando que o 
Estado precisava fazer isso, que o Estado precisava fazer aquilo. Eu fiquei um ano aceitando, 
ouvindo atentamente, agüentando todas as negativas que vinham nas minhas indicações, que parece 
que era impresso que se fazia para Deputada Chica Nunes, em que a informação era só “negativa, 
negativa, negativa, não posso, não posso, não posso...” Agora eu coloco muita fé neste ano, 
Deputado Wagner Ramos! E até hoje eu não consegui nenhum êxito por parte do secretariado do 
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Governo.     
Então, eu quero aqui, justiça seja feita, o Governo do Estado sempre dispensou 

toda a atenção para esta Parlamentar, mas, infelizmente, eu não posso dizer o mesmo com relação a 
alguns, ou a maioria, do secretariado do Governo Blairo Maggi.  

Muito obrigada pela atenção, pela paciência e por Vossa Excelência estar 
atentamente aqui, Deputado Alexandre Cesar, como Vice-Líder que Vossa Excelência já foi desta 
Casa, ouvindo atentamente esta Deputada. 

Muito obrigada!    
O SR. PRESIDENTE (SÉRGIO RICARDO) - Nas Explicações Pessoais, com a 

palavra, o Deputado Guilherme Maluf (TRANSFERE). Com a palavra, o Deputado Zé Carlos do 
Pátio (TRANSFERE). Com a palavra, o Deputado Percival Muniz (TRANSFERE). Com a palavra, 
o Deputado Dilceu Dal Bosco (TRANSFERE). Com a palavra, o Deputado Ademir Brunetto 
(TRANSFERE). Com a palavra, o Deputado Alexandre Cesar. 

O SR. ALEXANDRE CESAR - Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srª Deputada, eu 
vou fazer uso da palavra, nas Explicações Pessoais, hoje, porque provavelmente amanhã não vou 
poder participar da Sessão integralmente em razão da audiência que teremos com o Governador 
Blairo Maggi e o Presidente da ANAPE - Associação Nacional de Procuradores do Estado, Ronald 
Bicca, às 10:00 horas. E, por isso mesmo, eu acho que é importante registrar algumas questões e 
também no intuito de, não vou dizer responder à Deputada Chica Nunes, que fez uma série de 
considerações, mas de dizer, em primeiro lugar, que há por parte do Governo, mais especificamente 
do Secretário Ságuas, um esforço muito grande em, depois de muito tempo de dificuldade nessa área 
da educação, ter um tratamento que possa contemplar isonomicamente todos os municípios, todas as 
regiões.  

Há um esforço grande em promover reformas, em construir novas escolas e que já 
foi reconhecido aqui por diversos Deputados, e é reconhecido pela sociedade mato-grossense. 
Infelizmente não é possível fazer tudo ao mesmo tempo, muita coisa acumulada nessa área da 
educação e muitas demandas que se ampliam, já que é uma área em que todo ano a expansão é 
bastante grande.  

Mas é preciso registrar também que a responsabilidade não é só do Estado, é uma 
responsabilidade, também, principalmente da educação básica do ensino fundamental, dos 
municípios que, às vezes, também não cumprem adequadamente as suas atribuições. Há um esforço 
grande por parte da Secretaria da Educação de fazer uma ação conjunta que possa melhorar inclusive 
os indicadores da educação, de qualidade da educação de Mato Grosso que são ruins, nós 
reconhecemos que são ruins. Esse é o grande objetivo, inclusive, da Secretaria de Estado de 
Educação, na gestão Ságuas, melhorar os indicadores de qualidade da educação, e isso passa por 
atenção aos profissionais da educação, isso passa por melhorias da infra-estrutura física das escolas, 
isso passa por projeto pedagógico, isso passa, inclusive, por equipamentos em geral, inclusive pelas 
quadras de esporte e tudo mais, que deve, até o final do Governo Blairo Maggi, estar, todas elas, 
recuperadas e cobertas. Esse é o projeto do Secretário Ságuas. 

Então, eu quero registrar aqui e me colocar à disposição, Deputada Chica Nunes, 
não sou mais o Vice-Líder do Governo, agora o cargo está vago, nesta Casa, deve haver um processo 
de escolha do novo Vice-Líder, mas não me furto a manter, cumulativamente à Liderança do PT, a 
responsabilidades nessa área, de fazer a interlocução, como já fiz durante o ano passado com Vossa 
Excelência e com o Secretariado. Posso reconhecer também que nem sempre os canais de diálogo 
são os melhores, e falo em nome próprio, como Deputado também, que nem sempre consigo ter 
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rapidez nas respostas. E Vossa Excelência sabe, o expediente é lido diariamente aqui em cada 
Sessão, fui Vice-Líder do Governo, sou Deputado da base e nem sempre as minhas Indicações 
também são atendidas. Aliás, as estimativas são que a maior parte delas não é atendida pelo Governo 
do Estado em razão de uma série de fatores que Vossa Excelência explicitou aqui. Mas, coloco-me 
ainda integralmente à disposição. 

 Mas, eu quero fazer uso da palavra para dois comunicados, mais pela liderança do 
PT do que necessariamente na nossa atividade parlamentar.  

Primeira delas, para registrar a visita, ainda na semana passada, para registrar a 
visita aqui em Cuiabá, no dia 27 e 28, quinta-feira e sexta-feira, do Secretário Nacional de 
Reordenamento Agrário, do Ministério do Movimento Agrário, do Governo Federal. 

O Secretário Adhemar Lopes de Almeida esteve aqui, infelizmente não pudemos 
acompanhá-lo, mas esteve com o Secretário Neldo Egon Weirich e esteve também lá em Quatro 
Marcos lançando o Programa Arcas das Letras, em diversos assentamentos que foram subsidiados 
pelo Crédito Fundiário, programa importantíssimo do Governo Federal que tem feito outro tipo de 
Reforma Agrária. 

 Quero, na data de hoje não será possível fazer as explanações, mas, em momento 
oportuno, de preferência no Grande Expediente, fazer uma discussão sobre o Crédito Fundiário no 
Estado de Mato Grosso, um balanço, uma comparação do Crédito Fundiário com o programa 
anterior de aquisição de terras para Reforma Agrária, o Banco da Terra, e demonstrar como esse 
programa é melhor do que o anterior. Tem melhores condições para sua execução, tem dado mais 
resultados e pode se aprimorado com apoio  desta Casa, em pareceria com o governo do  Estado para 
ser ampliado ainda mais no nosso Estado.  

O Programa de Crédito Fundiário, já visitei conjunto de assentamentos que foram 
realizados com base nesse programa, é bastante interessante e precisa ser conhecido, valorizado e 
aprofundado no Estado de Mato Grosso. 

Outro aspecto que eu gostaria de registrar, foi também na semana passada, o 
lançamento do Território das Cidadanias, pelo Governo Federal, exatamente esse programa que 
sofreu, estranhamente, as críticas até do Poder Judiciário do Brasil. Eu fiquei até assustado, porque, 
da oposição vir reclamações de programas sociais do Governo Federal nós esperamos, é natural e é 
legítimo, mas, manifestações de um outro poder que tem, em tese, inclusive, Sr. Presidente, a 
competência constitucional para julgar eventuais questionamentos judicializados acerca  do tema, 
pareceu-me uma questão bastante estranha. O Ministro Marco Aurélio Mello, Presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral, fez manifestações que, em tese, poderiam configurar, o lançamento de um 
programa desses, uma  atividade eleitoral, já que este ano é um ano de eleição. Isso, a meu ver, é 
notório pré-julgamento de quem preside a mais alta Corte Eleitoral do País, que pode ser levado, 
como tudo indica que será, a apreciar essa matéria. 

Por isso mesmo, o nosso Partido, o Partido dos Trabalhadores, já anunciou, através 
de sua Bancada, no Congresso Nacional, que entrará com uma representação no Supremo Tribunal 
Federal contra o Ministro Marco Aurélio Melo, no entendimento que ele pré-julgou matéria que 
deverá ser submetida pelo Democratas, pelo PSDB, à apreciação dos Tribunais Superiores do Brasil. 

Na verdade, o Programa Território da Cidadania participou do lançamento, em 
Alta Floresta, Deputado Ademir Brunetto, nosso companheiro de Bancada. É um projeto 
extremamente interessante. Na verdade, não se trata de nada novo do ponto de vista de recursos e 
programas sociais no Brasil, mas, sim, da delimitação de territórios economicamente deprimidos, 
economicamente vulneráveis, principalmente, com extensas zonas rurais sem integração, sem 
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investimentos substanciais, que vão, com esse Programa Território da Cidadania, ter um Programa 
de gestão integrada dos diversos programas do Governo Federal. 

Só para se ter uma idéia, são programas nos quais estão locados: o Ministério do 
Desenvolvimento Social, o Ministério do Desenvolvimento Agrário, o Ministério da Saúde, o 
Ministério da Educação, o Ministério da Cultura e o Ministério de Minas e Energia. Então, é um 
Programa amplo, que, integrado com os Estados, buscará garantir uma série de ações articuladas, 
desde o Programa Bolsa Família, a garantia do combate à fome e à pobreza, programas de 
qualificação profissional, de geração de emprego e renda, de financiamento, integrando o PRONAF-
Programa de Fortalecimento de Agricultura Familiar e ao mesmo tempo um Conselho, chamado 
Colegiado do Território, que atuará, Sr. Presidente, como forma de garantir a representação da 
sociedade organizada, dos diversos níveis institucionais de Governo, para discutir, dialogar, sobre o 
direcionamento desses recursos. Ou seja, é um Governo com participação popular, com participação 
da sociedade. 

Só o Estado de Mato Grosso, daquele um bilhão destinado ao Centro-Oeste, está 
recebendo quatrocentos e trinta e nove milhões, dezessete mil cento e oitenta e seis reais e setenta e 
dois centavos. Os dois territórios: Território do Baixo Araguaia e Território Portal da Amazônia. 
Esses dois territórios, que, notadamente, passam por dificuldades, que são vulneráveis do ponto de 
vista social e econômico. Então, vão receber esse conjunto de programas de forma articulada, e, 
através desse Colegiado representativo, terão condições de disciplinar, já este ano, a partir do 
próximo, para onde serão destinados esses recursos. 

Há pessoa que, por essa nova forma de gestão, Sr. Presidente, entende isso como 
medida eleitoral.  Nós entendemos como garantia de participação do povo na gestão do Estado. 
Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (DILCEU DAL BOSCO) - Não há mais orador inscrito nas 
Explicações Pessoais.  

Antes de encerrar a presente Sessão, convoco a próxima para amanhã, dia 06 de 
março, quinta-feira, às 08:00 horas, horário regimental. 

Compareceram à Sessão os seguintes Srs. Deputados: da Bancada do Partido 
Progressista - Airton Português, Campos Neto, Riva, Maksuês Leite e Walter Rabello; da Bancada 
do Partido da República - Wagner Ramos, Mauro Savi, Sebastião Rezende e Sérgio Ricardo; da 
Bancada do Partido do Movimento Democrático Brasileiro - Adalto de Freitas - Daltinho, Zé Carlos 
do Pátio e Juarez Costa; da Bancada do Partido dos Trabalhadores - Ademir Brunetto e Alexandre 
Cesar; da Bancada do Bloco Independente - Chica Nunes, Chico Galindo, Guilherme Maluf, Pedro 
Satélite e Percival Muniz; da Bancada do Partido dos Democratas -Dilceu Dal Bosco, José 
Domingos Fraga, Roberto França e Dr. Walace. 

Deixou de comparecer o Sr. Deputado Otaviano Preta, do Bloco Independente. 
Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão. (LEVANTA-SE 

A SESSÃO). 
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